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Во все века благословенный
Христос — Спаситель дорогой.
В Тебе мне свет и исцеленье,
И от Тебя мне Дух Святой! 
Душа моя во тьме блуждала,
В огне греховного плененья, 
Родных и близких потеряла,
В Тебе же обрела прощенье.
Ты на меня Свой свет пролил, 
А все грехи мои и боли
Забрал, на крест их возложил
И искупил Своею кровью.
Славься, славься, мой Иисус!
  Аллилуйя!
Лишь Тобою я хвалюсь!
  Аллилуйя!
Путь мой светом осветил!
  Аллилуйя!
Мою душу исцелил!
  Аллилуйя!
Будь со мной, Спаситель мой!
  Аллилуйя!
Я пойду вслед за Тобой!
  Аллилуйя!
Укрепи меня в любви!
  Аллилуйя!
И к Отцу меня веди!
  Аллилуйя!

Прислала Надежда Берсенева (Орловская обл.). 

Дорога, улица, бульвар, аллея, шоссе, магистраль, трасса, путь, тропа, 
стезя… В течение жизни человек постоянно находится в движении, а потому 
невозможно представить окружающий нас мир без дорог. Впрочем, дороги 
бывают разными… Нам бы хотелось, чтобы нас окружали широкие магистрали 
с качественным покрытием, без ям и колдобин, с четкой разметкой и ярким 
освещением, а еще желательно, чтобы поворотов было поменьше, не так, как в 
известной песне: «Ты, российская дорога,  — семь загибов на версту».

Но, увы, наши желания часто расходятся с реальностью. Жизнь готовит нам 
далеко не всегда удобные, а иногда и откровенно опасные дороги. На некото-
рые из них без охраны ступать не стоит. Вспомним хотя бы Христову притчу о 
милосердном самарянине, как на пути из Иерихона в Иерусалим разбойники 
избили путника. 

А еще важно иметь хороший навигатор или проверенного проводника, 
который не позволил бы нам заблудиться в хитросплетениях дорог и тропинок. 
Тут можно вспомнить гибель польских интервентов, которые заблудились в 
костромских лесах, доверившись русскому крестьянину-проводнику Ивану 
Сусанину. 

В духовной жизни мы также часто ищем, где полегче и пошире, но Священное 
Писание предостерегает нас от этого, предлагая нам ту самую узкую дорогу, 
лишенную удобств и указателей, которую и найти не так-то просто.

«Входите тесными вратами, потому что широки врата и пространен путь, 
ведущие в погибель, и многие идут ими; потому что тесны врата и узок путь, 
ведущие в жизнь, и немногие находят их» (Мф. 7:13-14).

Какими бы ни были удобными и привлекательными многие мирские пути, 
без Бога они полны опасностей и ловушек, как писал Александр Блок:

Не доверяй своих дорог
Толпе ласкателей несметной: 
Они сломают твой чертог, 
Погасят жертвенник заветный.

Только Бог может направить нас на пути верные и безопасные, как писал 
псалмопевец: «Укажи мне, Господи, пути Твои и научи меня стезям Твоим» (Пс. 
26:11) 

А вот как эта истина выражена в известном христианском гимне:
 

Ты знаешь путь, хоть я его не знаю, 
Сознанье это мне дает покой;
К чему тревожиться мне и страшиться
И день и ночь, всегда томясь душой.

Доверие Богу и полное упование на Него — вот самый верный способ найти 
правильную стезю и не заблудиться в нашем несовершенном мире. Мудрейший 
царь Соломон об этом сказал так: «Надейся на Господа всем сердцем твоим, и не 
полагайся на разум твой. Во всех путях твоих познавай Его, и Он направит стези 
твои» (Пр. 4:14)

Пусть же все дороги приводят нас к правильному месту назначения, а 
любые трудности или неприятности, встретившиеся нам на пути, пусть лишь 
закаляют нас! 

Денис Гостев

Важно! 
Журналу «Евангелие за колючей 

проволокой» необходима поддержка 
для продолжения выпуска и распро-
странения тиража, что напрямую зави-
сит от поступления пожертвований. 
Мы в первую очередь обращаемся к 
нашему Господу, а затем к неравно-
душным читателям, ревнующим о про-
должении Божьего дела.

На печать, рассылку и другие рас-
ходы одного выпуска журнала необхо-
димо ежемесячно порядка 200 тысяч 
рублей. Если вы видите ценность 
нашего служения и хотите, чтобы оно 
продолжалось, поддержите нас и рас-
скажите о нас другим!

Да поможет Господь, чтобы 
«Народ, сидящий во тьме, увидел 
свет великий, и сидящим в стра-
не и тени смертной воссиял свет»  
(Мф. 4:16).

Сайт: https://donate.rcr.ru/
Перевод по номеру 
телефона +7 967 190 95 23 (СБП, 
Т-Банк)

«...научи меня стезям Твоим» «...научи меня стезям Твоим» 
(Псалом 26:11)(Псалом 26:11)дорогидороги

6( 178 )2024 : ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ : 6 ( 1 78 )2024 

1

МОЛИТВА ОТ РЕДАКЦИИ



Ярл Николаевич Пейсти
В Евангелии от Луки мы читаем о том, как Христос по дороге в Иерусалим встре-

чается с тремя людьми. Один от избытка сердца заявляет: «…Господи! я пойду за 
Тобою, куда бы Ты ни пошел». Продолжая идти дальше, Иисус встречается с другим 
человеком и, обращаясь к нему, говорит: «…следуй за Мною…» Вскоре к Иисусу 
подходит и третий человек, который с некоторой нерешительностью говорит: «…я 
пойду за Тобою, Господи! но прежде позволь мне проститься с домашними моими» 
(см. Лк. 9:57, 59, 61). 

Заметьте, как Господь обращается с каждым из этих троих. Перед первым, кото-
рый заявил о своей готовности следовать за Господом, Христос сразу рисует трудно-
сти, с которыми ему придется встретиться на этом пути. Ты готов следовать за Мной, 
куда бы Я ни пошел? А знаешь ли ты, что это значит? «…лисицы имеют норы, и птицы 
небесные — гнезда; а Сын Человеческий не имеет, где приклонить голову» (Лк. 9:58), 
то есть Он не имеет места покоя и пристанища для Себя. 

Второй, которому Господь сказал: «Следуй за Мною», отказался идти, выставив 
причину: «…Господи! позволь мне прежде пойти и похоронить отца моего» (Лк. 9:59). 
Это не значило, что его отец только что умер и он торопится на похороны; нет, это 
обычное выражение, которое употребляется на Востоке, когда человек хочет сказать, 
что у него есть обязанности по отношению к своим родителям, и эта ответственность 
не позволяет ему в настоящее время отлучиться от них. Этому человеку Господь 
сказал: «…предоставь мертвым погребать своих мертвецов, а ты иди, благовествуй 
Царствие Божие» (Лк. 9:60). 

Третьему человеку, который выразил свое желание следовать за Христом, но 
прежде хотел бы проститься с домашними своими, Иисус сказал, что следование 
за Ним должно быть на первом месте: «…никто, возложивший руку свою на плуг и 
озирающийся назад, не благонадежен для Царствия Божия» (Лк. 9:62). Мы не знаем, 
последовали ли эти люди за Христом или нет, но нам важен урок, который Господь 
преподнес для нас через их истории. 

И сегодня Христос говорит каждому из нас: «Следуй за Мною»! Читая Евангелие, 
мы обнаружим, что это был излюбленный призыв Спасителя. Что Он хочет этим ска-
зать? Доверься Мне, возложи твою надежду на Меня, покорись всецело Мне. Таково 
желание Господа для каждого из нас. Да, в этих словах есть все, потребное для жизни, 
как настоящей, так и будущей. Кто еще дерзнул сказать когда-либо подобные слова? 
Это призыв не человеческий, а Божий: «Следуй за Мною!» Такой призыв мог сделать 
только один Бог!

Эти слова говорят не только о превосходстве Христа, но в них включено обе-
тование вечной жизни, победа над грехом, водительство Божье, в них есть все, что 
необходимо для жизни человеческой! Христос этим призывом уверяет тебя и меня, 
что Он знает дорогу, которая приведет к исполнению высшей цели жизни. Да, Он 
один может дать жизнь с избытком всем, кто последует за Ним. 

Этот призыв Христа относится ко всем. Он всеобщий, универсальный. Им Христос 
утверждает, что Он способен провести каждого из нас через все житейские бури и 
избавить от всякой опасности и вражеских нападок. И этот же призыв требует, чтобы 
каждый, кто пойдет за Ним, полностью доверился Ему и покорился Его воле. 

Какие чудесные слова: «Следуй за Мною»! Что можно добавить еще? Этими слова-
ми все сказано! Любой ребенок поймет их значение. Первым шагом в христианской 
жизни является послушание — это первый ответ на призыв: «Следуй за Мною». И вся 
последующая жизнь христианина — это следование за Христом. Здесь будут всякие 
затруднения. Христос никогда не говорил, что этот путь легкий и без препятствий. 
Наоборот, если мы желаем следовать за Ним, то на нашем пути будут встречаться 
разного рода испытания. 

Давайте обратим внимание на третьего человека, встретившего Иисуса. Следует 
отметить, что он не из тех, которые отказываются от Христа, и он не относится к тем, 
которые отрицают Его требование полного послушания. Он принадлежит к тем, кото-
рые привлечены Иисусом, которые любят Его и восхищаются всем тем, что видят и 
знают о Нем. Притом они осознают свой собственный недостаток, и в глубине своего 
сердца они намерены следовать за Ним, но... 

И здесь мы встречаемся с этим многозначительным словом «но». Я пойду за 
Тобою, Господи, но... Сколько есть таких людей, которые слово в слово повторяют 
то, что сказал этот человек: «Я пойду за Тобою! Я сознаю Твое величие, я знаю, что 
Ты — Господь; мое желание — следовать за Тобою, но...» И увы, это их следование 
за Спасителем так никогда и не осуществляется, они так никогда и не сделают этот 
первый шаг. 

Насколько же обманчива такая позиция. Сделать первый шаг на пути следования 
за Христом этим людям мешает что-то, с чем никак не хочется расстаться. Это «что-
то» стоит на пути полной отдачи Господу. Иначе говоря, чему-то отдается большее 
предпочтение, чем Христу. Препятствия могут быть самые разнообразные, но глав-
ная причина, которая мешает следованию за Христом, та, что Христос для этого чело-
века не стоит на первом месте. На первом месте стоят различные кумиры, которым 
возжигается фимиам и приносятся жертвы. Увы, так может быть и в жизни человека, 
называющего себя христианином… 

Я слышу, как кто-то говорит: «Господи, я хочу быть верным учеником Твоим, и я 
бы доверился Тебе, и взял бы свой крест, и последовал за Тобой, но мое положение 
мне не позволяет. Я нахожусь в условиях, в которые Ты меня поставил, так что мне 
невозможно всегда следовать за Тобой. Из-за этих обстоятельств я вынужден делать 
то, что не совсем соответствует жизни верующего…» 

Позволь мне сказать, что эти извинения выглядят жалкими и не имеют оснований 
для оправдания. Мой друг, разве ты не видишь, что ты сваливаешь свой грех на Бога, 
а себя оправдываешь? Разве это не поношение Бога? Бог не может быть соучастни-
ком в твоем грехе. Если ты находишься на таком месте, где ты вынужден грешить, то 
не Бог тебя туда поставил, а выходит, что ты сам избрал это место. И если ты действи-
тельно желаешь следовать за Христом, то тебе остается только либо оставить это 
место, либо на этом месте вести жизнь достойную христианина, и Бог покажет тебе, 
как это сделать. Не хули Бога. Это твой грех, а не Божий! 

Но я слышу как другой говорит: «Господи, я пойду по Твоему зову, но у меня есть 
такие наследственные слабости и недостатки, которые меня тяготят и не позволяют 
твердо идти за Тобой. У меня такие искушения и дурные наклонности в характере, что 
я не предназначен ко спасению…» Друг мой, почему бы не сказать правду? Причина 
в том, что ты предпочитаешь свой грех Христу. Твой излюбленный грех, который ты 
продолжаешь лелеять и с которым ты не хочешь расстаться, тебе мешает. Тебе не 
позволяет следовать за Христом не наследственность, а твой неисповеданный грех! 

Все мы унаследовали греховную природу. В каждом из нас есть ветхий человек, 
который склоняет нас к греху. Но для того и пришел Сын Человеческий, чтобы спасти 
погибшее, освободить нас не только от вины греха, но и от его власти. А когда мы 
продолжаем грешить, то тем самым мы говорим, что Христос не в силах спасти нас от 
греха и наших привычек. Говоря же так, мы делаемся подобными Ироду, о котором 
сказано, что он уважал Иоанна Крестителя, боялся и берег его, много делал по его 
слову и даже с удовольствием слушал его. Но когда этот богобоязненный муж указал 
на грех Ирода, тот скорее готов сделаться убийцей человека, которого он уважал, чем 
расстаться со своим излюбленным грехом. 

О грешник, если бы ты сегодня уразумел, насколько обманчиво и ложно это 
маленькое слово «но», сколько в нем лицемерия, обмана и лжи! Как много таких 
людей, которые с удовольствием слушают Евангелие и полны решимости следовать 
за Христом, которые не раз с энтузиазмом заявляли о своей готовности идти Его 
путем, но... Но мешает, может быть, только один-единственный грех, с которым они 
не готовы расстаться. 

Мой дорогой друг, Бог поругаем не бывает, что человек посеет, то и пожнет. Ты 
стоишь на распутье двух дорог: один широкий путь, который ведет к погибели и к 
вечному мучению в огне неугасимом; другой путь узкий, который предлагает тебе 
Господь, но зато конец его — жизнь вечная. 

Следуй за Мною!Следуй за Мною!
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ПРОПОВЕДЬ ПРОПОВЕДЬ



Мне приходит на память юноша, который пришел ко Христу и спросил, что ему 
делать, чтобы наследовать жизнь вечную? Этот юноша был не простой человек, а при-
надлежал к высшему обществу. И когда Христос перечислил последние шесть запо-
ведей, он сказал, что сохранил все это от юности своей. Очевидно, он сказал правду, 
потому что сразу после этого сказано, что Иисус, взглянув на него, полюбил его. В 
этом юноше горел благой порыв к высшим идеалам и целям в жизни. Встретившись 
со Христом, он полюбил Его, ибо в Нем он обнаружил все, о чем тосковала его моло-
дая ищущая душа. И поэтому он пришел к Спасителю и говорит: «Учитель благий! что 
мне делать, чтобы наследовать жизнь вечную?» И ему Христос сказал: «Одного тебе 
не достает...» (Мк. 10:17, 21). Подумайте только: не доставало лишь одного! 

У Ирода был один излюбленный грех, который не давал ему следовать за 
Христом, и у этого юноши была только одна преграда, которая стояла между его бес-
смертной душой и жизнью вечной. У него был свой кумир, которому он поклонялся. 
И когда Христос указал ему на него и сказал, чтобы он свергнул его и последовал 
за Ним, то сказано, что юноша «отошел с печалью». Ему мешало его богатство. Этот 
юноша был готов сказать: «Я пойду за Тобою, Господи! но...» И снова это маленькое, 
незначительное «но».  

Грешник, выслушай меня! Твой грех — это маленькое «но». Когда ты добавляешь 
это «но», то ты противоречишь самому себе. Правильно было бы сказать честно: 
«Господи! Я не пойду за Тобой!» Ибо твое «но» отрицает все, что ты говорил вначале. 
О, дал бы Бог тебе благодатью Его сказать: «Господи! Я пойду за Тобой!» И сказать это 
без всякого «но». 

Кто-то может сказать: «А я вот следую за Господом, правда, у меня есть недостат-
ки. Хотя я не так следую за Ним, как это было при первой моей встрече с Иисусом, но 
тем не менее я следую за Ним». Иначе говоря, ты следуешь за Христом, как некогда 
Петр, — издали. Не так ли? 

Да, мой друг, ты следуешь за Иисусом, но издали, и в этом вся трагедия. Ибо я дол-
жен сказать, что такое следование приведет тебя к полной катастрофе! Этому и учит 
нас пример Петра. Если ты, как Петр, отстал от Спасителя, то тебе будет холодно; и ты 
пожелаешь согреться, и тут как раз враг поднесет тебе свои огни. Следуя издали за 
Христом, ты охладеешь в своей любви ко Христу, а ведь душа требует огня. Когда-то 
ты шел со Христом рука об руку, тебя не соблазнял своими фальшивыми огнями мир, 
но теперь ты до того озяб, что начал искать теплоту у огней мира. В таком состоянии 
оказался когда-то Петр. Ночь была холодной, на душе было мрачно, сердце зябло, 
и ему хотелось погреться. И враг подвел жертву к своему огню. Пристроившись у 
костра во дворе первосвященника, Петр превращается в хулителя, в предателя, 
который с клятвой говорит, что он вовсе не друг Христа…

Дорогой друг, сегодня пред тобой две дороги. Дорога правды и истины и доро-
га лжи, неправды и обмана. Сегодня Христос идет к тебе, Он жаждет спасти тебя, 
сделать тебя счастливым чадом Божьим. Как ты ответишь на Его призыв? Если ты 
скажешь: «Я пойду за Тобой, Господи! но...», то знай, что это приведет тебя к погибели. 
Этим самым ты говоришь: «Господи, я не пойду за Тобой!» Это ложный путь. Этот путь 
ведет в вечное мучение. 

Я молюсь, чтобы Дух Святой дал тебе сегодня услышать Его голос! Следовать за 
Христом ты должен без оговорок, без каких-либо условий. Скажи сейчас: «Я пойду за 
Тобой, Господи!» И все остальное доверь Ему! Предоставь мертвым погребать своих 
мертвецов, а ты иди и следуй за Христом. 

Господь ожидает твоего полного согласия, без всяких «но». Все то, что следует 
за словом «но», ты должен оставить, отбросить в сторону, попрать и безоговорочно 
отказаться. Христос сказал: «...Царство Небесное силою берется, и употребляющие 
усилие восхищают его» (Мф. 11:12). 

Мой друг, решись сегодня. Благодать Божья, которая зовет тебя оставить ложный 
путь, ведущий к погибели, даст тебе силы отказаться от всех «но» и во что бы то ни 
стало последовать за Христом. Пусть Господь тебе поможет начать сейчас твое хож-
дение за Христом! 

Многие думают, что Господь нам чем-то обязан и обязательно должен нам во всем помочь. 
Увы, если вы идете путем Иисуса Христа ради своего «я», то вы ошиблись адресом! Прочтите 11-ю 
главу Послания к евреям, и вам станет ясно, что значит идти по следам Христа. Единственное, что 
нужно на этом пути, — это любовь ко Христу. А все остальное, как бы оно ни выглядело благо-
честиво, не нужно Отцу Небесному. Я знаю точно, если мы всем сердцем возлюбили Господа и 
последуем за Ним подобно Авраму (см. Быт. 12:1-3), то Господь будет нам светом в ночи и про-
хладой в знойный день. Он будет охранять нас, идя впереди, да и позади тоже будет хранить нас! 

Слава Господу, что Он дает нам силу и терпение идти вперед, несмотря на наши многие 
«почему?» и «для чего?». Почему Господь допускает скорби в нашей жизни, когда вокруг блажен-
ство нечестивых? Но не будем допускать сомнения и огорчения, ведь мы являемся Его детьми, 
а если грешный мир ненавидел и распял Иисуса, так с какой стати он должен любить нас, Его 
последователей? Понимаю, как хочется порой раскрыть паруса и плыть по ветру, да, но держать 
свой «парусник» против ветров этого грешного мира намного сложнее. Но только так ветра 
жизненных трудностей сдуют с нас пыль наших мечтаний. Пусть над нами трудится Господь, 
пусть двери наших сердец будут всегда открыты для Господа, ведь нет ничего на свете ценнее 
человеческой души! Ее надо беречь, и ее спасти может только Иисус. А что можем мы? Увы, это 
написано в наших приговорах… Поэтому доверимся Иисусу, и Он поведет нас по Своему пути к 
Небесной цели.

Жизнь проходит неспеша трудною дорожкой.
Потерпи, моя душа, потерпи немножко! 

Иван Чайковский (247755 Беларусь, Гомельская обл., Мозырский р-н, Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 5). 

«…ходи путем добрых и держись стезей «…ходи путем добрых и держись стезей 
праведников» праведников» (Пр. 2:20)(Пр. 2:20)

«Ты укажешь мне путь жизни: полнота «Ты укажешь мне путь жизни: полнота 
радостей пред лицом Твоим, блаженство  радостей пред лицом Твоим, блаженство  
в деснице Твоей вовек» в деснице Твоей вовек» (Пс. 15:11)(Пс. 15:11)

Для попавшего в заключение хочется сказать, что жизнь на этом не заканчивается, и для чело-
века, который здесь обрел истину и веру, — это самое благословенное время. Благословенное 
для духовного роста и укрепления, для познания Бога через Его Слово и через общение с Ним. 
Здесь мы оторваны от всей мирской суеты, которая затуманила нам разум. Тут ничто мирское 
нас не отвлекает, и время здесь тянется, а там, за забором, мы не замечаем, как оно летит. И надо 
использовать это время, чтобы укрепляться в вере, дабы по освобождении устоять в искушениях 
как твердый и зрелый христианин. 

Сегодня я понимаю, что мой долгий путь был путем поиска истины — истины в моем соб-
ственном сердце, истины в мире, который окружает меня, и, главное, истинной цели моего 
существования. В прошлом я жил, придерживаясь собственных неверных моральных законов, 
нет, я не родился с ними, мне их внушил лукавый, но тогда я этого не мог осознать. Он их создал, 
а я ими слепо жил, подчинялся и шел не по тому пути… Я не знал истинного пути и не знал, какой 
должна быть истина. И эти законы привели меня в пропасть темноты и зла. Но если бы я не упал в 
эту пропасть, я бы так и не смог найти Божью истину и погряз бы в грехах окончательно. И только 
из глубины этой пропасти я смог взглянуть вверх, где далеко над собой увидел свет!

В начале своего заключения я метался и думал, что жизнь не имеет никакого смысла. 
Единственной целю и смыслом жизни там, на воле, я видел честолюбие, и я шел по этому пути, 
стремясь во всем достичь материальной выгоды. Но разве могло это быть смыслом жизни? 

Благодарю Тебя, Господи, что Ты, пусть даже и через мое падение, открыл мне глаза. Я понял, 
что, преследуя только свои собственные цели, я терплю поражение. Теперь я знаю, что во 
Вселенной существует гармония — Божественный, согласованный хор общего блага. Чтобы при-
соединиться к нему, каждый должен обрести мир с Богом, ощутить эту божественную гармонию 
внутри себя. Иначе невозможно воздавать хвалу Богу. И лишь обретя Бога, мои сердце и душа 
поют! 

Андрей Марьин (618232 Пермский край, Чусовской р-н, п/о Скальный-2, п. Центральный, ИК-35, отр. 5)
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* * *
В чем счастье?.. В жизненном пути
Куда твой долг велит — идти,
Врагов не знать, преград не мерить,
Любить, надеяться и верить.

Аполлон Николаевич Майков (1821–1897 гг.)

Дорога из ада
Взор высоких небес синеок, синеок
От восхода до края заката.
Только что мне закат или что мне восход,
Уходящие прочь без возврата? 
Я уже побродил по просторам земли,
По пути, что снегами завьюжен,
Я пытался не раз для себя обрести
Драгоценную горстку жемчужин. 
Я ходил, я искал, озирая места,
Посещал берега и долины.
И однажды увидел Иисуса Христа —
Всемогущего Божьего Сына. 
Он стоял на погибельном ветхом пути —
Он был жизнью и новой дорогой,
Той, что в небо возможно из ада уйти,
Той, что в мир протянулась от Бога. 
Взор высоких небес синеок, синеок
Над простором планетного праха.
Я не знаю, где ныне закат и восход,
В высь святую шагая без страха. 

Прислал Андрей Смехов
 (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка,  

ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС). 

* * *
Благодарим Тебя, наш Бог,
За тяжесть пройденных дорог,
За то, что в самый мрачный час
Ты на руках проносишь нас. 
Благодарим Тебя, наш Бог,
За радость пройденных дорог,
За ликование души,
Которое Ты в нас вершишь. 
Благодарим Тебя, наш Бог,
За каждый шаг, за каждый вздох! 
Заботу взял Ты на Себя,
Страдая с нами и любя. 

Ирина Лаврухина (Орловская обл.). 

Мессия
Звезда на небе нам знаменье —
Иисус родился в этот час,
Безгрешен был Он от рожденья,
Святым Он Духом был зачат. 
Рожден был Девою Марией
В вертепе скудном и простом.
Волхвы пришли к Нему, к Мессии,
И Ангел Божий — вестник в том. 
Пришел Сам Бог — начал Начало,
Творец Вселенной, тел, души,
Спасти нас, грешных, возжелал Он —
За тем явился во плоти. 
Пришел великий, добрый Пастырь
С путей греховных отвратить 
Овец заблудших, грешных, падших,
В Отцову паству возвратить. 
Он исцелял больных, убогих,
Кто принимал Его в сердца, 
Прошел земные Он дороги
Во славу Господа Отца! 
Он умер в наше оправданье,
Он примирил людей с Отцом.
Прости, Господь, за все страданья,
И я повинен в грехе том…
Прости, мой Бог, мою греховность,
Прости Голгофу, боль креста, 
Даруй мне вечную готовность 
Святить Спасителя Христа!
Спаситель мой и Искупитель,
Ты пострадал за нас не зря.
Над смертию Ты Победитель,
В Тебе отныне жизнь моя!

Евгений Финогенов 
(682610 Хабаровский край, Амурский р-н,  

п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС). 

Поверь, брат!
Все звезды знают о Творце,
И все планеты во Вселенной,
И не сочтешь людских сердец,
Горящих верою нетленной. 
Остановись, брат, на пути,
Поверь и ты в живого Бога,
Зачем на смерть тебе идти?
Узнай же в Небеса дорогу!
Ведь Иисус и за тебя
На крест взошел, грех отпуская,
Покайся и прими Христа,
Лишь только с Ним дорога к раю. 
Открой Евангелие, брат, 
Пора свернуть с мирской дороги,
Не избежать тебе расплат:
Давно в грехах увязли ноги!
Покайся, искренне молись,
И даст Иисус рожденье свыше. 
Пред Господом во всем смирись,
И Он тебя всегда услышит!

Прислал Владимир Журавлев 
(236023 г. Калининград, Советский пр-т, д. 109, ИК-9). 

* * *
Трудная дорога впереди лежит,
Уповай на Бога — сердце говорит.
Буду я молиться, к Богу лишь взывать:
«Помоги смириться и не унывать!
Помоги любить всех, Иисус святой,
Очисти мое сердце, овладей душой!
Чтоб мне не страшиться, чтобы устоять,
Чтоб всегда молиться и не унывать!»

…Сколько б ни было в жизни дорог,
Сколько б ни было в жизни путей,
Нет прекрасней дороги, чем Бог
Приготовил в заботе Своей. 

Прислал Валерий Василенко (Красноярский край). 

Трансфэгэрашское шоссе (Румыния) — одна из самых красивых дорог в мире.
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Роман Сверлов
Многие рассуждают так: «Какая разница, в кого верить и какому богу поклоняться? 

Ведь Бог все равно один. Все религии поклоняются одному и тому же Богу, просто делают 
это по-разному. Но все пути все равно ведут к Богу». Давайте рассмотрим, почему данное 
утверждение является заблуждением.

Каждая религия претендует на уникальность
Если бы все религии поклонялись одному и тому же Богу, то не было бы и речи об уни-

кальности какой-то одной религии. А мы видим, что представители каждой религии заявля-
ют, что именно их религия является единственно верной и единственным путем к Богу. Таким 
образом, все религии взаимоисключают друг друга.

Каждая религия по-своему трактует духовные истины
Мир, его появление и существование описывается по-разному в каждой религии. Бог 

описан по-разному и имеет разные имена, бог по-разному относится к своему творению и ко 
греху человека. Каждая религия строит свое учение на определенных книгах, которые счи-
таются божественным откровением. Каждая религия по-своему относится к греху, к богу и к 
взаимоотношениям между богом и человеком. Все религии, кроме христианства, исповеду-
ют спасение делами. И только христианство проповедует спасение по вере в Господа Иисуса 
Христа — Бога во плоти, пришедшего в наш мир, Своей кровью заплатившего за наши грехи 
и воскресшего во искупление наше. Каждая религия по-разному относится к жизни, смерти 
и к жизни после смерти. Если принять за истину факт, что все религии исповедуют одного 
и того же Единого Бога, то, сравнив учения всех религий, придется сделать вывод, что Бог 
противоречит Сам Себе!  

Какой смысл во что-то или в кого-то верить?
Если на небо много дорог и если все дороги ведут к Богу, то теряется смысл любой рели-

гии. Зачем тогда во что-то верить? Так можно сказать: я поеду домой на первом попавшемся 
автобусе, потому что все автобусы должны ехать ко мне домой… Или я могу долететь до 
Москвы любым самолетом, ведь все рейсы летят в Москву.

Выходит так, что выражение, что все дороги ведут к Богу, также должно подразумевать 
и то, что сатанизм является одной из дорог на небо. Но это не так! Если все дороги ведут к 
Богу, то это означает, что человек сам выбирает путь, который в конечном итоге его и при-
ведет к Богу. Но и это заблуждение, потому что дорога к Богу определяется не человеком, а 
Самим Богом. Иисус говорит: «…Я есмь путь…» (Ин. 14:6). Кто, кроме Самого Бога, знает, где 
и как Его можно найти? Только Бог! А посему Бог Сам и определяет, что и Кто является путем 
к Нему, а что — нет.

Так сколько же путей к Богу?
Может ли из источника течь холодная и горячая или сладкая и горькая вода одновремен-

но? Может ли белое быть черным, а черное белым? Может ли вода в море быть и мокрой и 
сухой одновременно? Ответ на все эти вопросы: нет! Истина может быть только одна. И путь 
к Богу может быть только один.

Является ли Иисус единственным путем к Богу?
Да, это именно так. Иисус — единственный путь к Богу. Как сегодня рассуждает большин-

ство людей в мире? «В принципе, я хороший человек, поэтому я попаду в рай». «Да, я иногда 
поступаю неправильно, но я больше делаю добра, чем зла, поэтому я попаду в рай». «Бог не 
пошлет меня в ад только за то, что я не живу по Библии. Времена меняются, Библия устаре-
вает. Не нужно жить по старинке, нужно жить по-новому». «В ад идут только очень плохие 
люди, а я к их разряду не отношусь, а посему я попаду в рай». «Какая разница, в кого веришь и 
какому богу поклоняешься. Все дороги ведут на небо, все пути ведут к Богу». Такими словами 

люди утешают и оправдывают себя, не понимая, что они тешат себя ложью. Сатана, являясь 
князем мира сего, работает над тем, чтобы люди верили в подобного рода ложь.

Библия учит, что человек не может заслужить спасение своими добрыми делами, но 
только верой в Иисуса Христа через возрождение Святым Духом: «Он спас нас не по делам 
праведности, которые бы мы сотворили, а по Своей милости, банею возрождения и обнов-
ления Святым Духом» (Тит. 3:5).

Библия — единственная в мире Книга, которая описывает действительность такой, какая 
она есть на самом деле. Библия безукоризненна и логична. В ней нет несоответствий и про-
тиворечий. Библейский Бог — это Личность. Он не изменяется и не противоречит Самому 
Себе. Все боги других религий — безликие субстанции, поэтому и неудивительно, что они 
противоречат самим себе. Да и как можно требовать последовательности и здравого смысла 
от безликого идола, которого человек сам наделяет теми или иными свойствами? Только 
Библия описывает истинного живого Бога и объясняет смысл жизни человека.

Наличие в мире огромного количества лжерелигий и лжеучений было предсказано в 
Слове Божьем: «Ибо будет время, когда здравого учения принимать не будут, но по своим 
прихотям будут избирать себе учителей, которые льстили бы слуху; и от истины отвратят слух 
и обратятся к басням» (2 Тим. 4:3-4). Причину этого Иисус Христос объяснил, когда приходил 
на землю: «Ибо восстанут лжехристы и лжепророки, и дадут великие знамения и чудеса, 
чтобы прельстить, если возможно, и избранных» (Мф. 24:24).

Как же найти правильную дорогу?
Библия учит, что в Царство Божье ведет узкая дорога: «Входите тесными вратами, потому 

что широки врата и пространен путь, ведущие в погибель, и многие идут ими; потому что 
тесны врата и узок путь, ведущие в жизнь, и немногие находят их» (Мф. 7:13-14).

Что это за узкий путь, ведущий в жизнь? Это Иисус. Он есть узкий путь, ведущий в жизнь: 
«Я есмь путь и истина и жизнь; никто не приходит к Отцу, как только через Меня» (Ин. 14:6). 
«…Ибо нет другого имени под небом, данного человекам, которым надлежало бы нам спа-
стись» (Деян. 4:12).

Что это за широкий путь, ведущий в погибель? Это все остальные пути без Иисуса Христа, 
и все они ведут в погибель!

Господь Бог предназначил человечество ко спасению через Иисуса Христа прежде 
создания мира: «…не тленным серебром или золотом искуплены вы от суетной жизни, пре-
данной вам от отцов, но драгоценною Кровию Христа, как непорочного и чистого Агнца, 
предназначенного еще прежде создания мира, но явившегося в последние времена для вас, 
уверовавших чрез Него в Бога, Который воскресил Его из мертвых и дал Ему славу, чтобы вы 
имели веру и упование на Бога» (1 Пет. 1:18-21). Если человек отказывается верить в Иисуса 
Христа, Сына Божьего и Бога во плоти, умершего на кресте за грехи всего человечества с 
целью примирить человека с его Творцом, то он сам лишает себя возможности обрести мир 
с Богом и вечную жизнь! 

Иисус — единственный путь спасения, потому что только Он мог заплатить за наши 
грехи. Человек не может войти в вечную жизнь, потому что грехопадение Адама и Евы соз-
дало пропасть между человеком и Богом. Грех — это преступление против Бога, и поэтому 
только Бог может простить или не простить грех человека. Прощение же подразумевает 
плату за грех. Если Бог не прощает грешника, то грешник платит за свой грех собственной 
жизнью; если же Бог прощает, то Он Сам платит за грех человека. Это и произошло более 
2000 лет назад, когда Сын Божий Иисус Христос спустился на грешную землю и умер на 
кресте за грехи всего мира. Теперь грешнику остается либо отвергнуть этот дар искупления, 
либо принять верой и примириться со своим Творцом: «Ибо возмездие за грех — смерть, а 
дар Божий — жизнь вечная во Христе Иисусе, Господе нашем» (Рим. 6:23).

Ни одна другая религия не относится к греху настолько серьезно, как христианство. Ни 
одна другая религия не предлагает такого спасения от грехов. Ни в одной другой религии 
Бог не пришел на землю в облике человека (см. Ин. 1:1, 14). Только Иисус является истин-
ным путем спасения, «Ибо един Бог, един и посредник между Богом и человеками, человек 
Христос Иисус, предавший Себя для искупления всех…» (1 Тим. 2:5-6), «О Нем все пророки 
свидетельствуют, что всякий верующий в Него получит прощение грехов именем Его» (Деян. 
10:43).

Сколько дорог к Богу?
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Меня зовут Александр, мне 26 лет. Родом я из Красноярского края, г. Сосновоборск. 
Когда мне было 6 лет, отца посадили в тюрьму, и мы с мамой уехали к ее сестре в п. 
Зыково. Сестра была христианкой, и вместе с мамой мы стали посещать церковь. Я 
ходил в воскресную школу, у меня была своя детская Библия. Каждое лето ездил в 
христианский лагерь, и мне нравилась такая жизнь! Я знал наизусть много стихов из 
Библии и даже некоторые псалмы. Но когда стал подростком, меня будто подменили: 
я начал курить, материться, стал прогуливать школу и избегать церкви и всего, что 
связано с Богом. Дальше хуже. В меня словно вселился бес бродяжничества, я все 
время сбегал из дома и с себе подобными бродил по Красноярску. Начал воровать, 
употреблять алкоголь, а потом и наркотики. 

В 18 лет меня посадили в тюрьму. Отсидев три с половиной года, я вышел на сво-
боду и тут же взялся за старое. Через год я снова оказался на скамье подсудимых уже 
на срок 9 лет. В колонии я вспомнил свое детство, задумался о Боге, стал просить у 
Него помощи, потому что понял, что сам уже ничего не могу и полностью заблудился 
в жизни. Помню был январь 2023 года, я работал в ночную смену и решил полистать 
журналы, которые взял в отряде. Один научный, другой про моду, а третий — 
«Евангелие за колючей проволокой» за 2013 год. От нечего делать я стал его листать и 
вдруг вижу объявление с приглашением прийти в церковь и предложением помощи 
в трудной жизненной ситуации. Читаю адрес, а это та самая церковь, в которой я 
вырос! Воистину, пути Господни неисследимы! 

И тут меня накрыло… Слезы покаяния хлынули из моих глаз, я упал на колени 
и каялся пред Богом, просил прощения, молил о помощи, призывал Христа в свою 
жизнь. Господь услышал мою молитву, и уже через несколько дней я посетил собра-
ние верующих. Вот так Бог коснулся моего сердца, и спустя 15 лет я вернулся в Его 
семью. Я искренне благодарен тем людям, через которых Бог посеял семена веры 
в моем сердце, когда я был еще ребенком. Я молюсь, чтобы сейчас эти семена при-
несли достойные плоды! 

Александр Арестов (660111 г. Красноярск, п. Индустриальный, уп. Кразовская, д. 6, ИК-27, отр. 3). 

Меня зовут Сергей, мне 38 лет. В 2022 году мне в руки впервые попал Новый 
Завет, и я стал его читать. Многое мне не удавалось понять, злился сам на себя и слы-
шал вокруг всякое, что Библию много раз переписывали и что истину я там не найду. 
Но я продолжал искать, и однажды перед сном обратился к Господу со смирением 
и полным сокрушением духа, осознав свою немощь в познании Бога и Его Слова. Я 
попросил у Господа прощения за всю свою неправильную жизнь, за свои грехи, за 
сомнения в истине Слова Божьего. Я сказал так: «Я верю в Тебя, Господь, что Ты есть 
на Небесах — Творец и Создатель всего сущего. Я верю в Сына Твоего Иисуса Христа, 
и, если я нужен Тебе, несмотря на мои проступки, прости меня за все и направь меня 
к истине!» И Господь открыл мне глаза! Теперь я точно знаю, что все написанное в 
Слове Божьем истинно! И то, что я нахожусь в неволе, нисколько меня не удручает, 
потому что «Благо мне, что я пострадал, дабы научиться уставам Твоим»! (Пс. 118:71). 

Сергей Бочкарев (150119 Казахстан, Северо-Казахстанская обл., Айыртауский р-н, с. Новоукраинка, ул. Березовая, д. 200, 
РГУ учр. 51). 

Меня зовут Павел, мне 48 лет. В далеком 1993 году я покаялся и принял в сердце 
Иисуса Христа как своего Господа и Спасителя. Ох, сколько же раз после этого мой 
путь уходил в сторону… Сколько же раз я отступал от Него и Его благословений… 
Ухожу в сторону с прямого пути, оступаюсь и снова, как блудный сын, иду к Богу, 
выбираю добро, а не зло. И снова приходят благословения и жизнь там, где, казалось 
бы, уже должна быть неминуемая смерть! Все налаживается, но вместо того, чтобы 
благодарить Господа, опять появляется гордыня, и все по кругу…

В 2011 году, освободившись из ИК-47, как мне казалось тогда окончательно, рас-
каявшись и придя опять к Отцу, я жил Его благодатью. Преступная жизнь осталась в 
прошлом, пришло все новое! Но дьявол ходит, как рыкающий лев, ища кого погубить, 

и я, живя полноценной христианской жизнью, позволил себе немного выпить… 
Капкан захлопнулся. Не помню, как я оказался за рулем, куда ехал, но случилось 
лобовое столкновение. Я и водитель встречной машины остались живы с множе-
ственными переломами, а пассажир погиб. Как мне было тяжело! Я не находил себе 
места, жизнь, если можно ее так назвать, для меня была кончена. Как с этим жить? 
Душевные муки, суд, иск, срок… Но когда я, недостойный, уже не хотел жить, пришел 
Господь и начал Свою работу. Он простил меня. С Божьей помощью я выплатил иск 
потерпевшим. Господь проявил ко мне Свою любовь первым, чтобы я мог служить 
Ему и окружающим меня людям с Его любовью! Я обрел покой в сердце и умиро-
творение, каждый день молюсь за здоровье моего потерпевшего и за всех христиан 
и верю, что никогда больше не прикоснусь к алкоголю. Господь мне поможет в этом!

Павел Казанцев (Свердловская обл.). 

Меня зовут Олег, мне 50 лет. Большую часть жизни я прожил во тьме, хотя с дет-
ства знал, что Бог есть. Дедушка и бабушка говорили мне о Боге, умом я все понимал, 
но сердце не видело Божьего света, и дьявол повел меня по самым темным, страш-
ным и запутанным дорогам жизни. Так и катился я под откос без Бога в сердце и ведя 
аморальный образ жизни. Долгий это был путь: двадцать лет пролетели как миг в 
хмельном кураже, а когда захлопнулась за мной тяжелая железная дверь, дьявол 
сказал: «Не грусти, и здесь будем жить!» И опять путь у дьявола на поводу, хотя серд-
це шептало мне: иди к Богу! Иисус касался моего сердца, душа молила о покаянии, 
а я не мог покаяться… Попросил у дневального христианскую книгу, а он мне: «Не 
дам, ты некрещеный!» А может, и правда я не нужен Богу?.. Стал читать эзотерику. И 
так покатился мой срок вдали от Бога, но Он не ушел от меня, приходил ко мне в те 
длинные и холодные ночи в одиночке. Он согревал меня, отогревал мое сердце. И 
когда я хотел остановить свою жизнь, Иисус пришел ко мне в облике отца и матери 
и просил бороться! Иисус меня не бросил, и я поверил, что Бог меня любит. И я тоже 
Его полюбил. Господи, как же Ты верен и добр! И теперь, спустя годы, я понимаю, что 
Бог всегда был со мной рядом, а я, как непослушный ребенок, убегал, не слушал и не 
слышал, все искал свою дорогу.

Теперь я с Богом. Я верю в Его силу и любовь. Я пишу это свидетельство для всех, 
кто считает себя неисправимым грешником. Все, что не под силу человеку, — под 
силу Богу! Впустите в сердце Иисуса Христа, вы наполнитесь Его любовью, и реально 
тяготы тюрьмы станут легче и не так горьки. 

Олег Торбенков (247755 Беларусь, Гомельская обл., Мозырский р-н, Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 16). 

Меня зовут Сергей, мне 36 лет. Отбываю срок за кражу. Родился и вырос я в 
Амурской области, в городе угольщиков Райчихинск. Как и у многих здесь, мой жиз-
ненный путь однажды резко свернул в темную сторону — в сторону утех, страстей 
и развлечений, за что я регулярно попадал в места лишения свободы. Но удиви-
тельным образом Бог коснулся меня в ИК-5 г. Тахтамыгда Амурской области, когда 
я по приглашению брата Владимира Быковцева стал посещать богослужения еван-
гельской церкви. В то время я даже думать не мог, что Господь уже имел для меня 
Свой план спасения. А сейчас я точно вижу и знаю, что Иисус призвал меня к Себе из 
праздной суеты для служения Ему и ближним. И я отныне посвящаю свое сердце и 
свою жизнь Господу! И желаю всем братьям и сестрам нашей большой христианской 
семьи доброго здоровья, благости духа, личных отношений с Господом, и чтобы исти-
на Божья была у вас на скрижалях сердца! 

Пользуясь случаем, передаю огромный привет благословенным братьям Андрею 
Ожегову (г. Соликамск), Владимиру Быковцеву, Александру Бычкову (о. Огненный). 

Сергей Цыба (676811 Амурская обл., Белогорский р-н, ст. Возжаевка, ул. Центральная, д. 1, УКП при ИК-2). 

Дороги к Господу

«Прежде страдания моего я заблуждался; «Прежде страдания моего я заблуждался; 
а ныне слово Твое храню» а ныне слово Твое храню» (Пс. 118:67)(Пс. 118:67)
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Образ дороги или стези встречается в Библии примерно в восьмистах случаях. 
Большинство из них соотносится с материальными дорогами, по которым ходят, 
или с путешествиями по ним. Помимо этих случаев, связанных с дорогами или путе-
шествиями в прямом смысле или с естественными циклами жизни и смерти (когда 
смерть становится метафорическим «путем» [И. Нав. 23:14; 3 Цар. 2:2; Пс. 120:7-8]), в 
образе дороги или стези отражаются глубокие размышления на этические темы, о 
делах Бога и людей и о природе Божьего спасения.

В хождении по какому-либо пути подразумевается не только выбор правильной 
дороги и движение по ней в определенном направлении, к определенному пункту 
назначения, но и принятие мудрых, а не глупых решений, забота о своей безопас-
ности и о том, чтобы не заблудиться, устремляясь к цели.

Жизненный путь. Из образов хождения путями Божьими можно составить 
целую антологию библейских стихов (свыше сотни примеров только в Псалтири 
и Книге Притчей): Господь «…направляет меня на стези правды…» (Пс. 22:3); 
«Вразумлю тебя, наставлю тебя на путь, по которому тебе идти…» (Пс. 31:8); «…кто 
наблюдает за путем своим, тому явлю Я спасение Божие» (Пс. 49:23); «…все пути мои 
известны Тебе» (Пс. 138:3).

Библейские авторы изображают направление и ориентацию жизни как путь. 
Кроме того, в образе жизни как движения по пути выражается динамическая при-
рода человеческого существования, которое никогда не остается неподвижным и 
в котором личный выбор не выполняет какую-то обособленную функцию, а впи-
сывается в общую картину: «Стезя праведных — как светило лучезарное, которое 
более и более светлеет до полного дня» (Пр. 4:18), «Путь жизни мудрого вверх…» 
(Пр. 15:24).

Псалом 1 построен на противопоставлении «пути праведных» и «пути грешных». 
В Притчах противопоставляются «путь злого» и «стези прямые» (Пр. 2:12-15), «стезя 
нечестивых» и «стезя праведных» (Пр. 4:14-19). В мотиве двух путей подразумева-
ется, что мироздание таково, что нужно выбирать между двумя возможностями, 
как в прощальной речи Моисея Израилю, когда он говорил народу о выборе между 
благословением и проклятием, между жизнью и смертью, и при этом первые 
понятия связывались с хождением путями Божьими, а вторые — с отвержением 
Божьих путей (Вт. 11:26-28; 30:15-20). Это перекликается с Книгой Иеремии, где Бог 
сказал: «…вот, Я предлагаю вам путь жизни и путь смерти» (Иер. 21:8). Псалом138 
заканчивается противопоставлением «опасного пути» и «пути вечного» (Пс. 138:24). 
Аналогичное значение имеет находящееся в заключительной части Нагорной 
проповеди Иисуса противопоставление пространного пути, ведущего к погибели, 
узкому пути, ведущему к жизни (Мф. 7:13-14).

Образ действий человека и его нравственные нормы поведения показываются 
как движение по доброму или злому пути, и человек призывается или наставляется 
ходить по тому, а не иному пути. С одной стороны, говорится: «Блаженны непо-
рочные в пути, ходящие в законе Господнем» (Пс. 118:1). В Притчах содержатся 
увещевания не сбиваться с правильного пути: «Обдумай стезю для ноги твоей, и все 
пути твои да будут тверды» (Пр. 4:26) «…и блаженны те, которые хранят пути мои!» 
(Пр. 8:32); «На пути правды — жизнь…» (Пр. 12:28). Ветхозаветные цари постоянно 
наставляются хранить «…завет Господа, Бога твоего, ходя путями Его и соблюдая 
уставы Его…» (3 Цар. 2:3). С другой стороны, делаются предупреждения не учиться 
путям язычников (Иер. 10:2), не избирать путей человека, поступающего насиль-
ственно (Пр. 3:31), не вступать на стезю нечестивых (Пр. 4:14) и не уклоняться на 
пути распутной женщины (Пр. 7:25).

Путь спасения. В ветхозаветных мессианских пророчествах грядущее спасение 
изображается как подготовка пути: «…приготовьте путь Господу, прямыми сделайте 
в степи стези Богу нашему» (Ис. 40:3). «Новое», которое делает Бог, прокладывает 
«дорогу в степи» (Ис. 43:19). И еще: «…приготовляйте путь народу! Ровняйте, ров-
няйте дорогу…» (Ис. 62:10). Это перекликается с образами исхода, когда Бог вел 

Дорога, путь, стезяДорога, путь, стезя израильтян по пустыне, показывая им путь (Исх. 13:21), но второй исход спасения во 
Христе имеет всеобъемлющее значение, и его путь открыт всем верующим в Иисуса.

В христианстве путь — богатый символ, выражающий конечное спасение, 
предоставленное Богом. Во всех Евангелиях есть ссылки на Ис. 40 в связи с подгото-
вительным служением Иоанна Крестителя (Мф. 3:3; Мк. 1:2-3; Лк. 3:4-5; Ин. 1:19-25). 
Эта подготовка пути находит исполнение во Христе. 

Образ пути придает структурное единство Евангелию от Марка, в котором 
смысл ученичества изображается как следование за Иисусом по пути креста (Мк. 
10:32-34). Аналогичную картину мы видим и в Евангелии от Луки (Лк. 13:22-24). 
В Евангелии от Иоанна Иисус показан единственным путем, обеспечивающим 
доступ к Отцу и общению с Ним: «…Я есмь путь и истина и жизнь; никто не при-
ходит к Отцу, как только через Меня» (Ин. 14:6). В Послании к Евреям Иисус в роли 
Первосвященника открывает путь новый и живой к Богу (Евр. 10:19-20).

Путешествие. Библейские образы путешествий и пришельцев служат иллюстра-
цией жизни веры, послушания и упования как неизменных черт Божьего народа. 
Отправиться в путешествие значит оторваться от корней либо временно, либо 
на какой-то продолжительный период. Путешественника отличает определенная 
отрешенность от земных благ и удобств. Путешествие — это образ перехода, когда 
скиталец либо направляется к какому-то конкретному месту, либо удаляется от него. 
Так или иначе в путешествии подразумевается наличие исходной точки и пункта 
назначения.

Образ путешествия по преимуществу положительный, но не всегда. Люди 
могут не только приближаться к Богу, но и удаляться от Него, и странствовать не 
только под Божьим благословением, но и в наказание за грехи. Путешествует даже 
сатана: «…я ходил по земле, и обошел ее» (Иов 1:7; 2:2). Преследуемый чувством 
вины, Иаков убежал из дома, как и Моисей, убивший египтянина. Сорокалетнее 
странствие израильтян по пустыне было наказанием за ропот, предвосхищавшим 
позорный плен, в который позднее отправятся Иудея и Израиль за отступничество. 
Иона пытался совершить невозможное — убежать от присутствия Господа (см. 
Иона 1:3). В притче о блудном сыне путешествие в дальнюю страну показано как 
проявление бунта, распущенности и несдержанности, как путешествие в грех с его 
последствиями.

Иисус вел жизнь странствующего проповедника, переходившего с места на 
место, уповавшего на Бога и призывавшего других следовать за Ним. И это не 
просто путешествие во времени или пространстве. Для Иисуса это движение к 
намеченной цели — смерти на кресте; для учеников это движение к пониманию 
сущности личности Иисуса и смыслу Его жизни и смерти, то есть осознанию Его 
«пути». Последнее путешествие Иисуса — via dolorosa («скорбный путь») к кресту.

В Послании к Евреям подчеркивается значение странствий Авраама и его 
потомков для жизни веры: «Верою Авраам повиновался призванию идти в страну, 
которую имел получить в наследие, и пошел, не зная, куда идет. Верою обитал он на 
земле обетованной, как на чужой, и жил в шатрах с Исааком и Иаковом, сонаслед-
никами того же обетования» (Евр. 11:8-9). Хотя они и жили на обетованной земле, 
эта земля никогда не занимала центрального места в их вере, ибо они «…умерли 
в вере, не получив обетований…», считая себя странниками и пришельцами на 
земле; они искали «отечества», стремясь «…к лучшему, то есть к небесному…» (см. 
Евр. 11:13-16). Здесь само понятие и цель путешествия расширяются от обетованной 
земли до земной жизни в целом как временного жительства в ожидании истинного 
наследия на небе: «Ибо не имеем здесь постоянного града, но ищем будущего» (Евр. 
13:14).

Библейские рассказы о путешествиях начинаются с полученного от Бога при-
звания и ориентируются на небесное обетование. Между получением обетования и 
его исполнением лежит жизненный путь, дорога, отмеченная испытаниями, сомне-
ниями и оторванностью от мира. В разные времена, в разных условиях и у разных 
людей эта дорога разная, но у тех, кто живет по обетованию и ожидает его исполне-
ния, она всегда символизирует жизнь веры с упованием на Бога. 

Словарь библейских образов
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Виктор Рягузов
«Есть пути, которые кажутся человеку прямыми; но конец их — путь 

к смерти» (Пр. 14:12)

Из школьного курса геометрии известно, что прямой называют кратчай-
шее расстояние между двумя точками. На протяжении целой жизни люди со 
всем усердием ищут самую короткую, самую прямую дорогу к счастью. Но 
зачастую эти поиски выходят за рамки нравственности. Есть пять основных 
«дорог к счастью», которые кажутся прямыми, но на самом деле они запутаны, 
как заячьи следы на снегу, и ведут к гибели. Я хотел бы предостеречь вас от 
них. Погибнуть — нешуточное дело! В аду никогда не прекратится тьма, плач 
и скрежет зубов, никогда не утихнет боль и не успокоится отчаяние.

Не идите дорогой потворства страстям!
Первой жертвой обмана на дороге к счастью стала наша праматерь Ева. 

Сатана поселил в ее сердце желание стать бессмертной богиней, знающей 
тайны добра и зла. В утолении этого желания Ева видела прямой путь к сча-
стью, и потому вкусила плоды с запретного дерева. Однако «короткий» путь 
оказался неимоверно длинным и трагичным. Тяжелые последствия ее выбора 
все мы чувствуем на себе, когда страдаем от болезней, стихийных бедствий, 
конфликтов, обмана, вражды, собственной глупости, тяжелого характера. 

До потопа люди жили в идеальных природных условиях и, не зная голода, 
доживали до 900 лет. Но, как оказалось, не в продуктах счастье. Допотопным 
людям захотелось жить по прихотям, угождая каждому своему желанию. 
Библия говорит: «И увидел Господь, что велико развращение человеков на 
земле и что все мысли и помышления сердца их были зло во всякое время; 
и раскаялся Господь, что создал человека на земле, и восскорбел в серд-
це Своем. И сказал Господь: истреблю с лица земли человеков, которых Я 
сотворил, от человека до скотов, и гадов и птиц небесных истреблю, ибо Я 
раскаялся, что создал их» (Быт. 6:5-7). За развращенность мир был погублен 
Всемирным потопом. Разве не тем же путем идет сегодня к истреблению наше 
общество потребления?

Следование узким путем послушания Богу не видится людям привлека-
тельным, и они ищут иные пути, не думая о том, что их ждет в конце. Плоть 
— хотя иногда кажется родной — не является другом, которому можно дове-
рять. Джон Оуэн писал: «В вашем собственном сердце скрываются тайные 
похоти, которые никогда не сдадутся, пока не будут уничтожены или удовлет-
ворены». Библия говорит, что «…плотские помышления суть вражда против 
Бога…» (Рим. 8:7).

Чарльз Сперджен предупреждал: «Не остерегайся никого, кроме себя 
самого; мы несем в себе наших злейших врагов». Зло получает доступ к 
сердцу, выглядя привлекательным, желанным и совершенно законным. Это 
ловушка с приманкой и маскировкой. Путь потворства своим страстям никог-
да не приведет к счастью!

Не идите дорогой религиозного многообразия!
Мудрый Соломон отметил природную особенность человека видеть 

реальность в искаженном виде. Там, где идет один путь, человеку мерещатся 
три и больше. Соломон пишет: «Есть пути…». Несчастные грешники видят 
множество путей к счастью и говорят, что можно жить и верить по-разному, и 
все будет правильно и хорошо. Однако с библейской точки зрения это обман 

зрения, всего лишь иллюзия. Есть только один путь, ведущий в рай, и один, 
ведущий в погибель, и всякий человек может пойти только по одному из 
двух. Если ты не на узком пути, то ты на широком. Третьего нет. Не дайте себя 
обмануть «средним положением», думая, что ты не здесь и не там: «Я не шибко 
святой, но и не такой уж и грешный!»

Этим недугом могут заболеть и верующие люди. Так, с точки зрения 
Господа, Лаодикийская церковь была нагой, слепой, нищей, но ей казалось, 
что она богатая и здоровая. Христос посоветовал ей купить у Него глазную 
мазь, чтобы избавиться от искажения зрения и быть в ладу с реальностью. 
Увы, я встречал «христиан», которые вместо одной евангельской веры видели 
спасительными и другие. В религиозной философии появился термин «ано-
нимного» христианства. Согласно этому взгляду, спасенные будут во всех 
верованиях и даже среди атеистов. Самое главное –- жить по совести. При 
этом игнорируются слова Христа, адресованные религиозным иудеям: «…
если не уверуете, что это Я, то умрете во грехах ваших» (Ин. 8:24). А также: 
«…Я есмь путь и истина и жизнь; никто не приходит к Отцу, как только через 
Меня» (Ин. 14:6).

Мы должны быть крепко утверждены в основах евангельской веры и не 
предполагать, что вне Христа возможно спасение.

Не идите дорогой прагматизма!
Прагматик — человек, оценивающий все с точки зрения личной выгоды. 

Его девиз: все средства хороши для достижения цели. И таким путем к счастью 
шли далеко не глупые люди. Ахан слышал приказ Иисуса Навина не брать у 
врагов драгоценностей, одежды, животных, но, увидев красивые сеннаарские 
одежды, подумал: какой смысл уничтожать красоту, которой можно восполь-
зоваться для ношения или хорошей продажи? Если я один нарушу запрет, 
беды не будет… Ахан видел короткий и простой путь к счастью: возьми и 
спрячь… Прагматизм обернулся смертью не только для него, но и для всего 
его рода (см. И. Нав. 7 гл.).

Еще один прагматик, царь Соломон, думал, что если возьмет в жены цар-
ских дочерей из соседних стран, то династические браки надежно скрепят 
международную безопасность. И он набрал себе множество жен. Когда воз-
никли семейные конфликты, он решил умиротворить своих «благоверных», 
поклоняясь их богам… Прагматизм разъедает души людей, и христиан в том 
числе. Своим можно и продать дороже, и нанять их подешевле. Можно не 
отдавать занятых денег и выполнять некачественно работу. Можно уметь и 
от дьявола извлечь пользу… Сохрани нас Господь от того, чтобы идти этим 
путем!

Не идите дорогой тщеславия!
Слава — могучий мотиватор! Наполеон Бонапарт говорил: «Нельзя заста-

вить людей сражаться, действуя на них рассуждениями. Рассуждения годны 
только для ученого в кабинете. Солдат дерется из-за славы, отличий и наград».

Любовью к славе страдали книжники и фарисеи. Они любили быть в 
центре внимания, а добрые дела творили, чтобы их видели люди. Когда слава 
Иисуса Христа стала затмевать их славу, они нашли короткий путь поправить 
пошатнувшееся положение — предать Иисуса смерти. 

Сегодня очень популярен опасный путь гордыни, когда люди стремятся 
показать на фото в соцсетях, какие они красивые, стройные, стильные и бес-
страшные. Знаю историю 17-летней девушки из христианской семьи, жизнь 
которой трагически оборвалась. Она пыталась сделать селфи, забравшись 
на железнодорожный мост, и в результате упала с десятиметровой высоты. 
Падая, она схватилась за электрокабель, чтобы удержаться, и ее ударило 
мощным разрядом тока…

Библия не призывает нас к самовыражению, она призывает к смиренному 
служению другим: «Хвалящийся хвались о Господе. Ибо не тот достоин, кто 
сам себя хвалит, но кого хвалит Господь» (2 Кор. 10:17-18), «Перед падением 
возносится сердце человека, а смирение предшествует славе» (Пр. 18:12).

Дороги, по которымДороги, по которым
  не следует ходитьне следует ходить

6( 178 )2024 : ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ : 6 ( 1 78 )2024 

1514

ДУХОВНАЯ СТАТЬЯДУХОВНАЯ СТАТЬЯ



Не идите дорогой большинства!
Мнение большинства оказывает огромное влияние на человека. 

Большинство не только оказывает давление своей массой, но оно еще 
порождает вопрос: неужели столь много людей может ошибаться? Да, может! 
Согласно Библии, в моральных вопросах большинство не право. Оно дремуче 
невежественно. В допотопные времена из миллионов жителей правыми ока-
зались лишь восемь человек: Ной и его семейство. Израиль многие столетия 
был единственным избранным народом на земле, имевшим слово Божье 
и пророков. Духовная жизнь — удел одиночек. Подумайте: Авраам, Исаак, 
Иаков, пророк Даниил и его три друга были верующими одиночками. И поны-
не процент реальных христиан в мире незначителен. Бог не на стороне боль-
шинства, а на стороне святых. Христос сказал: «Не бойся, малое стадо! ибо 
Отец ваш благоволил дать вам царство» (Лк. 12:32). Христос назвал верующих 
солью земли, а соль придает вкус пище, и ее не бывает много в продуктах. 
Более того, Он сказал, что немного людей идет в вечную жизнь по узкому 
пути. Большинство же идет в ад. Верующий человек  — не такой, как все, и 
поступает не так, как все!

Много столетий тому назад псалмопевец Давид просил Господа: «Призри, 
услышь меня, Господи, Боже мой! Просвети очи мои, да не усну я сном смерт-
ным; да не скажет враг мой: “я одолел его”. Да не возрадуются гонители мои, 
если я поколеблюсь» (Пс. 12:4-5). Не следует ли и нам взывать к Богу о том же, 
чтобы видеть один узкий путь и следовать только по нему?

Выйти из тупика
Когда мне было 3 года, мама умерла, хотя ей было всего 25 лет… Отец от меня отказался и ушел в другую 
семью. Меня забрали к себе бабушка с дедушкой. Поначалу все было хорошо, но опека отправила меня в 
интернат. Жизнь в интернате не сказать, что была хорошей, конечно, с родными было гораздо лучше. Но что 
было, то уже не вернуть… В интернате я учился выживать: сквернословить, курить, пить и нюхать клей, а 

вскоре стал оттуда сбегать. Жить было негде и приходилось бомжевать. Спал в 
подъездах, на скамейках, на вокзалах, где придется… Чтобы прокормить себя, 
приходилось воровать, попрошайничать, просить деньги у прохожих, такси-
стов и дальнобойщиков. Врать и обманывать. Так и жил. В итоге меня поймали, 
подстригли клоками и отправили в психиатрическую больницу на перевос-
питание. После интерната меня отправили в ПТУ получать профессию, но я не 
закончил училище, сбежал оттуда на свою скользкую дорожку, еще больше 
совершенствуясь в воровстве и обмане. Так я получил срок 3 года. После 
отбытия наказания я думал, что начнется новая жизнь и все будет лучше, но 
все пошло по-старому… В пьяном угаре я совершил ужасный грех, с которым 
я даже не знаю, как выходить на волю… Я сделал человека инвалидом на всю 
оставшуюся жизнь. Это ужасно, и мне приходится жить с этим. 
Мой срок 10 лет строгого режима. Я искренне раскаиваюсь и прощу прощения 
у Господа Бога. И еще я осознаю, что люди такие поступки не прощают, я теперь 
отброс общества и вряд ли смогу в это общество обратно влиться. Моя дорога 
зашла в беспросветный тупик. В мае 2026 года мне освобождаться, а мне неку-
да и незачем идти. Крыши над головой нет, как сирота от государства я ничего 
не получил, родственников тоже нет. Сокамерник мне рассказывает о Боге, 
показал журналы, и у меня затеплилась надежда, а вдруг и меня Бог спасет и 
выведет в люди?.. И я решил написать вам, чтобы вы за меня помолились, и, 
быть может, кто-то захочет поддержать меня духовно и помочь мне выйти из 
тупика. 

Владимир Елисеев (236023 г. Калининград, Советский пр-кт, д. 109, ИК-9). 

Крик душиКрик души

Бог милостив! Он создал такие условия, что я был вынужден оставить свой прежний 
круг общения и задуматься о всей прожитой жизни. И я благодарен Богу за такой подарок! 
Я третий год смотрю на мир трезвым взглядом и не курю. И словно мир вокруг стал дру-
гим! Слава Христу! Я чувствую себя свободным в заключении. Соседи смеются, говорят, 
что я за решеткой, но я-то знаю, где свобода, — она внутри меня, а еще я знаю, что хлеб в 
печи с открытой дверцей не испечешь. Видимо, я, как тот хлеб, которому нужно пригото-
виться. В нужное время и моя дверь откроется, и именно тогда я буду готов к испытаниям, 
чтобы славить имя Иисуса. 

Петр Бармин (195009 г. Санкт-Петербург, ул. Арсенальная, д. 9, СПб ПБСТИН, отд. 11). 

Многие, в том числе и я, живя с Богом в местах заключения и выйдя на свободу, снова 
пустились во все тяжкие… Ни о какой реабилитации и слышать не хотели, а шли своим 
путем, «заигрывая» с Богом время от времени. Сколько удалось продержаться? Кому-то 
месяц, кому-то год, но мы снова оказались здесь. Стыдно перед людьми и перед самими 
собой… Но надо идти дальше: Бог милует грешников, если искренне обращаешься к 
Нему. Выход на свободу — это экзамен на нашу состоятельность как учеников Христа. И 
готовиться к нему надо уже здесь, в неволе, отложив мысли обо всех мирских заботах и 
сосредоточившись только на Христе и Его церкви. Как показывает опыт многих христиан, 
все мирские проблемы будут разрешены, если ты будешь твердо ступать по христианско-
му пути.

Максим Карнаухов (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6, туб. больница). 

Христос пришел на эту землю, чтобы взыскать погибшее. В Его пришествии открыва-
ется все милосердие Божье. Он пришел добровольно, доброхотно, исполненный благо-
дати и истины. И как одновременно удивительна Его любовь и по-человечески не совсем 
понятна, потому что Он пришел к погибшим. Не к живым или погибающим, а к погибшим, 
к мертвым, к безнадежным, к тем, кто не имеет никаких шансов на восстановление. 
Погибший — это я. Именно с таким диагнозом души Бог нашел меня в этом мире. И когда 
я размышляю об удивительной Божьей любви, мое сердце преисполняется радости и 
надежды. Он взыскал меня, когда душа моя погрязла в грехах, когда жизнь была разбита 
и разрушена беззакониями. Он взыскал меня, когда я стал противен всему миру и самому 
себе. Он не побоялся прикоснуться к моему зловонию. Велика Божья любовь и праведны 
Его суды! 

Виктор Лишавский (681005 Хабаровский край, г. Комсомольск-на-Амуре, ул. Павловского, д. 12, ИК-7, отр. 1). 

Я уверен, что каждый человек, который искренне посмотрит на свою прошлую жизнь, 
может сказать, что Бог стучал в его сердце. «Разве Я хочу смерти беззаконника? говорит 
Господь Бог. Не того ли, чтобы он обратился от путей своих и был жив?» (Иез. 18:23). Бог 
верен Своему Слову, так что ни для одного человека не будет оправдания на Божьем суде 
и никто перед Богом не скажет, что ничего не слышал о Нем. Мы, которые познали, что 
такое быть спасенными и искупленными Богом, знаем, как это ценно, что Бог возлюбил 
человека, что у Бога нет лицеприятия, что Он хочет быть Господином нашей жизни и 
нашей защитой. Иисус никого не заставляет идти за Ним, каждый сам должен сделать 
выбор. 

Дорогой друг, Бог и для тебя имеет цель, Он призывает и тебя верно следовать за 
Ним. Позволь Ему это сделать! Мое горячее желание, чтобы мы все вместе встретились в 
вечности у ног Христа и смогли увидеть Его радостную улыбку и услышать драгоценные 
слова: «…приидите, благословенные Отца Моего, наследуйте Царство, уготованное вам 
от создания мира» (Мф. 25:34).

Виктор Филатов (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС). 

«Благ и праведен Господь, посему наставляет «Благ и праведен Господь, посему наставляет 
грешников на путь» грешников на путь» (Пс. 24:8)(Пс. 24:8)

«Все мы блуждали, как овцы, совратились каждый на «Все мы блуждали, как овцы, совратились каждый на 
свою дорогу: и Господь возложил на Него грехи всех нас» свою дорогу: и Господь возложил на Него грехи всех нас» 

(Ис. 53:6)(Ис. 53:6)
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Антоний Сурожский
Пути к Богу так же многоразличны, так же богаты, как человеческие души и как глубина 

Самого Бога. Но у любого человека путь к Богу начинается с веры.
Часто люди путают понятия веры и суеверия или просто наивной доверчивости. На 

самом деле вера ничего общего не имеет с суеверием и очень мало — с наивностью. Вера 
начинается всегда с конкретного религиозного опыта. Что-то случается с человеком, что 
внедряет в него непоколебимое убеждение в том, что невидимый мир существует, что Бог 
жив и действенен.

Пути к Богу бывают разные; согласно словам и примерам Священного Писания, можно 
говорить об опыте апостола Павла, с одной стороны, и, с другой стороны, об опыте апостола 
Петра и прочих апостолов.

Павел был гонителем, врагом Христа. Не потому, что он был безбожник, и не потому, что 
он ненавидел веру; но потому, что представление, которое у него было о Боге, никаким обра-
зом не могло совместиться с тем, что он видел во Христе. Бога беспомощного, Бога уязви-
мого, Бога как будто побежденного, презренного он себе не мог представить, потому что он 
верил в Бога Святого, недоступного, сияющего такой славой, что человек слепнет, когда под-
ходит к Нему. И он стал гонителем. Но всей душой он верил в Бога, он устремлен был к Нему, 
он жил Им и для Него. И он встретился лицом к лицу с воскресшим Спасителем Христом, то 
есть с Тем же Богом, Которого он видел беспомощным и Который вдруг явил Себя во славе: с 
Богом, носящим пронзенную гвоздями плоть и в то же время сияющим славой вечной жизни.

Это в какой-то мере было и моим опытом: я открыл Христа именно как воскресшего 
Христа, в момент, когда впервые читал Евангелие для того, чтобы себя убедить или, вернее, 
убедиться в том, что все это неправда и что нельзя верить. Но вы скажете: это исключитель-
ный опыт; какая же для меня в этом надежда?.. Надежда гораздо большая, чем та, которую 
можно получить от исследования, от труда, от искания. Господь может взыскать непосред-
ственно, открыться глубинам души в опыте, которого человек создать не может, но который 
Бог может нам подарить, именно даром. 

Но есть иной путь, путь других апостолов, путь Петра. Они Христа открыли постепенно, не 
внезапно. Может быть, Он их поражал Своей личностью, но они еще не видели в Нем Бога. И 
постепенно Он им начал раскрываться в такой глубине, что они стали познавать, что Он — не 
как все. Постепенно раскрылся Он им во всем величии как Сын Божий, ставший человеком. 
Так случилось раскрытие веры в людях, которые годами, постепенно Его открывали, день 
за днем, год за годом. Это путь искания. Но и этот путь в какой-то момент совпадает с путем 
Павла; в какой-то момент что-то случается, чего никто не мог предвидеть: вдруг какая-то 
пелена разрывается, и человек видит, видит во славе, в сиянии, в глубине то, чего не познавал 
раньше.

Вот два пути, по которым можно пройти, но оба начинаются с веры.

Из писемИз писем
«Ибо Сын Человеческий пришел взыскать и спасти погибшее» «Ибо Сын Человеческий пришел взыскать и спасти погибшее» 

(Мф. 18:11)(Мф. 18:11)

И мы, заключенные, не исключение! Как бы низко мы ни пали, Бог любит каждого из нас Своей вечной 
любовью, и хоть наше противление доныне говорит обратное, тот факт, что мы еще живы, еще раз дока-
зывает то, что Бог нас любит. Осознание принадлежности Богу, к сожалению, приходит не сразу, но годы, 
проведенные в состоянии веры во Христа, — самые счастливые. И здесь уместно сказать словами Писания: 
«Мои мысли — не ваши мысли, ни ваши пути — пути Мои, говорит Господь» (Ис. 55:8), а посему «Ищите 
Господа, когда можно найти Его; призывайте Его, когда Он близко» (Ис. 55:6). Ищите счастье в Боге и будете 
благословенны! 

Виктор Огузбаев (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ учр. №39, отр. 2, ПЛС). 

Пути к Богу
Евгений Бейня

Если человек поступает так, как говорит Писание, то Господь непременно 
направит пути его. Мы не можем ничего делать, не посоветовавшись с Господом. 
Бог сотворил человека из праха, вдохнул в него дыхание жизни, и человек стал 
душою живою. Для управления физическим миром мы имеем физическое тело, 
но также мы имеем и духовную сущность, чтобы общаться с Богом. После грехо-
падения была разорвана связь с Богом, и с тех пор человек, не имея водительства 
Божьего, не чувствует себя комфортно. Но Бог желает вернуть человеку Свое води-
тельство, и для этого Он послал в мир Своего Сына Иисуса Христа. 

«Надейся на Господа всем сердцем твоим». Всем сердцем — это значит 
самыми потаенными и сокровенными уголками всей своей сущности. Не так, что 
половиной сердца я надеюсь на Господа, а второй половиной — на себя. Человек, 
надеющийся на Господа, делает все, что зависит от него, но в том, что от него не 
зависит, он не смущается и не боится, потому что верит, что его жизнь находится 
под управлением любящего Господа. Вера и надежда идут вместе. Надежда — это 
ожидание чего-то радостного. Надежда должна иметь под собой основание: опыт 
или знание. У нас должен быть опыт отношений с Господом, мы должны знать Его. 
Если мы надеемся на кого-то, кроме Господа, мы разочаруемся. Вспомните, как 
братья продали Иосифа в рабство, потом Иосиф попал в тюрьму, но он имел лич-
ные отношения с Господом и надежду на Божье водительство и помощь (см. Бытие 
37 и 39 главы). Надежда христианина не может быть пустой, он всегда уповает на 
Господа.

«Не полагайся на разум твой». Полагаться на разум — это дать ход мыслям, 
а мысли, в свою очередь, приводят к определенному выводу. Позволять своему  
разуму судить о чем-то — это и есть полагаться на разум. Необузданный разум 
приводит к необузданным действиям. Наш разум не просто принимает инфор-
мацию, но и выносит заключения, на которых строится основание нашей жизни. 
Разум очень обманчив. Есть только одна область, которая приносит благослове-
ние, — это стать безумным Христа ради. Такой человек подчиняет разум Господу 
и пленяет помышления в послушание Иисусу Христу. Писание призывает нас под-
чинить свой разум Христу.

«Во всех путях познавай Господа». Путь — это расстояние от начальной до 
конечной точки назначения. Каждый человек проходит определенный путь в 
своей жизни, но, увы, не все идут верным путем. Бог нас сотворил, чтобы мы были 
с Ним вечно. Писание призывает, чтобы мы познавали Бога на каждом этапе, на 
каждом повороте и в каждом деле своей жизни. Также Писание говорит, что любое 
наше дело будет испытано. Своей жизнью мы должны приносить плод для Царства 
Божьего. Мы должны смирить свой разум, чтобы познавать Господа. Во всех путях 
познавать Господа означает, что каждое наше действие в жизни — это познание 
Господа. Познавай Господа постоянно и будешь благословен!

Если ваш путь принадлежит Господу, благодарите Бога за это и молитесь 
о большем. Наша жизнь — это водительство Божье. Бог желает, чтобы мы все 
достигли вечной жизни. 

Когда Иисус торжественно въезжал в Иерусалим, весь город пришел в дви-
жение, люди недоумевали, Кто же Он? Но Иисус сказал о них, что они не узнали 
времени посещения своего (см. Лк. 19:44). А кем является Иисус в твоей жизни? 
Знаешь ли ты время посещения своего? 

Сегодня время посещения Господом, Он пришел, чтобы проверить наши пути. 
Мы должны быть очень осторожны в том, какими путями ходим. Только полное 
упование на Господа поможет нам выбрать в жизни верную дорогу. Мой друг, 
доверься Богу, «…и Он направит стези твои»!

«Надейся на Господа всем сердцем твоим, и не полагайся«Надейся на Господа всем сердцем твоим, и не полагайся
 на разум твой. Во всех путях твоих познавай Его, на разум твой. Во всех путях твоих познавай Его,

 и Он направит стези твои» и Он направит стези твои»  (Пр. 3:5-6)(Пр. 3:5-6)
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РАЗМЫШЛЯЯ НАД ПИСАНИЕМ



В жизни было много людей, кото-
рые занимали место в моем сердце, 
но сейчас его занял Иисус, и я не устаю 
благодарить Бога за это!

В 2016 году меня осудили на три 
года. Я ударила ножом сожителя, а 
ныне мужа моей сестры. Внешне я 
стойко переносила все невзгоды этого 
промежутка времени, но душевно 
было невыносимо. Разлука с детьми 
и потеря смысла жизни не выходили 
из моей головы. Время остановилось, 
раздражение на происходящее ни на 
минуту не оставляло. 

В 2017 году на Рождество в коло-
нию приехала группа христиан с кон-

цертом. Слушая песни, моя душа разрывалась, и я не могла сдержать слез. После концерта 
я стала посещать группу по изучению Библии, которую вели служители со свободы. Когда я 
пришла впервые, Александр, руководитель группы, спросил меня, откуда я. Я не стала назы-
вать свое родное село, а просто сказала: «Из Новосибирской области». Но он настойчиво 
просил уточнить. Я не хотела говорить, потому что думала, что село небольшое, все равно 
он его не знает… А, сказав, услышала в ответ: «Да мы, можно сказать, земляки! Мое родное 
село Баган». Я обрадовалась, для меня это было неким знаком, чтобы я продолжала посещать 
группу. Несмотря на насмешки, отговаривание и тому подобное, я все равно шла на группу и 
возвращалась оттуда с радостью на сердце. Через некоторое время Бог помог мне избавиться 
от курения (я курила около 15 лет). Мне просто 
стало стыдно перед Богом, и я решила молиться 
и попросила Александра и верующих знакомых, 
чтобы они молились за меня. И вот, можно сказать, 
первое чудо: я бросила курить в течение недели 
перед Пасхой. И через некоторое время я покая-
лась. Слава Богу!

Началась новая прекрасная жизнь со Христом. 
Зачастую мы не хотим принимать так называемые 
«черные полосы» в нашей жизни. Но именно в таких 
ситуациях мы становимся ближе к Богу. Так оказа-
лось и в моей жизни. Я не знала Христа и не могла 
представить себе Его великую любовь. И там, где 
любви в принципе нет, где беды и страдания угне-
тают людей, где люди отбывают наказание за свои 
греховные поступки, Иисус Христос нашел меня. 
Слава Ему! В то время для меня не было никакой 
надежды на будущее: моя жизнь была перечер-
кнута. Я не представляла себе нормальной жизни 
после освобождения. Я была одна, надеяться мне 
было не на кого, да и ждать помощи тоже не откуда. 
Оказавшись в тюрьме в 30 лет, я уже перестала 
доверять людям. Доверие было полностью утраче-
но, и я везде и во всем подозревала ложь и обман. 
Но когда покаялась и, обратившись к Богу, сказала 
Ему, что доверяю свою жизнь и надеюсь только на 
Него, я вновь обрела твердую почву под ногами.

Было трудно снова начать верить людям, но в этот раз я отдала ситуацию в руки Бога и дове-
рилась Ему. У меня на свободе остались два сына, о которых я очень переживала. Я чувствовала 

свою вину перед ними, не знала, как буду обеспе-
чивать их, и очень боялась, что моя жизнь пойдет 
под откос от забот и проблем, которые начнутся 
после освобождения. Я была уверена, если вдруг у 
меня заберут детей, тогда точно все кончено… Вот 
такие мысли окружали меня все время. И не было 
просвета, пока Бог не повел меня Своим путем. Моя 
душа успокоилась, и я стала молиться о том, чтобы 
по возвращении домой мне ничего не помешало 
посещать церковь.

И Бог меня услышал. Я с первого дня после 
выхода на свободу начала посещать церковь, и 
теперь уже это главная и неотъемлемая часть моей 
жизни. Хотя, только выйдя за ворота, я сразу же 
столкнулась с выбором пути. Меня ждали два брата, 
и каждого зовут Александр, только дороги они 
предлагали разные. Родной брат звал меня в старую 
жизнь, где можно было выпить и погулять, а брат во 
Христе показывал дорогу с Богом. И вы точно знае-
те, какой путь выбрала я. Слава Богу!

Несмотря на трудности и положение, в кото-
ром я оказалась, Бог все усмотрел, и мне не на что 
жаловаться, а остается только благодарить Его. Я 
стараюсь благовествовать, служить Богу по своим 
возможностям, а Бог даже невозможное делает воз-

можным, и знаю, что Господь выполнит и через меня Свой план. Я не думала, что незнакомые 
мне люди молятся за меня, переживают и будут участвовать в моих нуждах. Бог позаботился 
обо всем: Он дал мне постоянную работу, дети мои рядом со мной, я приняла крещение и вме-
сте с детьми посещаю церковь. В сентябре 2024 года я вышла замуж за брата Михаила, и теперь 
мы вместе служим Господу в городе Улан-Удэ. 

Бог полностью преобразил мою жизнь, но самое главное, что Он простил меня и сделал 
наследницей Царства Небесного! Господь готов позаботиться и о тебе, мой друг, читающий 
эти строки. Нужно лишь только пойти к Нему навстречу, и ты никогда не пожалеешь об этом. 
Однажды я услышала эти слова и решила 
узнать, действительно ли это так. Попробуй 
и ты!

Конечно, все чудеса описать невоз-
можно, их достаточно в каждом дне, Божья 
любовь и забота окружают меня постоянно. 
Я ни разу не пожалела, что доверила свою 
жизнь Богу! Я не разочарована в выборе 
этого пути! Только в Боге я обрела то счастье, 
которое так отчаянно ищут все люди в этом 
мире.

Екатерина Кузнецова (Шаповалова), г. Улан-Удэ.

Бог повел меня Своим путемБог повел меня Своим путем

* * *
В каждодневном служении Богу,
В тесноте, средь различных скорбей
Нахожу я одну лишь дорогу, 
Та дорога надежды моей!
Авва, Отче, один Ты подскажешь 
Как на эту дорогу мне встать.
Если здесь на земле что-то свяжешь,
То и вечности также бывать. 
Благодатью святой насыщаясь,
Наполняясь любви торжеством, 
Ощущаю я трепетно радость 
И вхожу в милосердия дом. 
Да, вхожу и Хлеб Жизни вкушаю,
Не соломы сухой шелуху, 
В каждодневном служении, знаю,
Ничего без Тебя не могу. 
Ничего не могу без Тебя я,
Сделав первый шаг, сделаю два.
Знаю, силен Ты, бедных спасая,
И любовь Твоя вечно сильна!

Ирина Шемелина (Архангельская обл.). 

«…велики и чудны дела «…велики и чудны дела 
Твои, Господи Боже Твои, Господи Боже 

Вседержитель! Праведны Вседержитель! Праведны 
и истинны пути Твои, Царь и истинны пути Твои, Царь 

святых!» святых!» (От. 15:3)(От. 15:3)
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Виталий Куликов
«Когда же Иисус родился в Вифлееме Иудейском во дни царя Ирода, пришли в Иерусалим 

волхвы с востока, и говорят: где родившийся Царь Иудейский? ибо мы видели звезду Его на вос-
токе и пришли поклониться Ему. Услышав это, Ирод царь встревожился...» (Мф. 2:1-3)

«Когда же Иисус родился...» Небольшое междометие «же» говорит о том, что после 
рождения Младенца Христа до прихода волхвов прошло некоторое время. Заметим 
также, что евангелисты описывали эти события несколько десятилетий спустя, и время 
рождественских событий спрессовалось в их сознании. Как, например, мы говорим: во 
время войны произошло такое-то событие, и не столь важно, в каком конкретно году, 
месяце и дне, важно то, что определен отрезок времени.

Когда волхвы появились в Иерусалиме, святое семейство уже поселилось в доме, 
схлынул поток людей, прибывших в то время для переписи. Они пригласили на вось-
мой день священника, дали Младенцу имя Иисус и совершили обряд по Моисееву 
закону.

После этого по прошествии сорока дней, они посетили Иерусалимский храм, где 
произошло посвящение первенца Господу и где состоялась встреча с Симеоном.

Затем они снова возвратились в Вифлеем, рас-
положенный на расстоянии десяти-двенадцати 
километров от Иерусалима (Назарет же находится 
в более ста тридцати километров от Иерусалима). 
Вифлеем, как известно, был родным городом 
Иосифа, так как он происходил из царского рода 
Давида, и семейство некоторое время находилось 
в Вифлееме. 

Представим себе картину: в Иерусалиме в раз-
ноцветных восточных одеждах, на верблюдах появ-
ляются волхвы и задают единственный вопрос: «Где 
родившийся Царь Иудейский?» Этот вопрос застиг 
людей врасплох. Народ не знал о рождении своего 
Царя, хотя должен был знать, ведь пастухи всем 
рассказывали о том, что видели, но, скорее всего, 
люди не придали значения их вести, попросту не 
поверили и скоро забыли.

«...мы видели звезду Его». Это была особая, 
чудесная звезда, которая вела волхвов, подобно 
тому, как столп облачный вел израильский народ 
по пустыне. Но волхвы отклонились от маршрута, 
по которому вела их звезда, и зашли в Иерусалим. 
Они думали, что именно в Иерусалиме должен был 
родиться Царь Иудейский.

«...царь Ирод встревожился...» Почему? Цари 
земные всегда в тревоге за свой престол. У Ирода 
были особые причины для волнения. Ирод не был 
израильтянином, он был сыном идумейского вождя 
Антипатра. Юлий Цезарь поставил отца Ирода про-
куратором Иудеи в 47 году до РХ. Ирод в пятнадца-
тилетнем возрасте был назначен правителем Галилеи, а в 40 году до РХ римский сенат 
назначил Ирода царем Иудеи. Он был жестоким, кровожадным правителем. Народ его 
не любил. И весть о том, что родился Иудейский Царь, взволновала и преисполнила 
Ирода страхом. «Нечестивый бежит, когда никто не гонится за ним…» (Пр. 28:1). Все 
дальнейшие действия Ирода были продиктованы этим страхом. Ирод призвал перво-
священников с единственной целью — узнать, где должно родиться Христу? За спиной 
Ирода стоял лукавый. Весть о Мессии приводила его в трепет, но он не знал, где и когда 

родился Тот, Кто сокрушит его власть. Отсюда сделаем вывод: лукавый не всеведущий 
и не всезнающий, и не будем бояться его.

К чести первосвященников, на основании Священного Писания они дали точный 
ответ. Теперь Ироду нужно было узнать время появления звезды, то есть время рож-
дения Младенца Христа и Его возраст. И потому он тайно призвал волхвов и выведал у 
них время появления звезды. Теперь он хотел знать и место Его нахождения, поэтому 
Ирод попросил волхвов, чтобы они все разведали, поскольку у него зародился замы-
сел погубить Младенца.

Волхвы направились в Вифлеем, и звезда снова была перед их взором. И сказано: 
«...наконец пришла и остановилась над местом, где был Младенец» (Мф. 2:9). Это снова 
говорит нам о том, что звезда была послана от Бога. «Увидев же звезду, они возрадо-
вались радостью весьма великою» (Мф. 2:10).

Как хорошо бывает и нам после долгих блужданий по дорогам жизни снова ока-
заться в доме, где присутствует Господь, где начертано Его имя. Увидев Младенца, 
волхвы поклонились Ему. Да, волхвы поклонились беспомощному маленькому чело-
вечку. Очами веры они увидели в Нем Царя царей, Мессию, Того, Кто возьмет на Себя 
грех мира. Об этом свидетельствовали их дары: золото — как дар Царю, ладан — как 
дар Первосвященнику, смирна — как дар Тому, Кто будет погребен в расцвете сил. Ради 
этого они проделали такой долгий, сопряженный с опасностями путь. Поклонение есть 
высшая добродетель, и никакие усилия не будут слишком велики, напротив, они всег-
да будут недостаточными.

Поклонение Господу продлится в вечности. И, сознавая это, будем непрестанно 
поклоняться Тому, Кому мы обязаны избавлением от ада и смерти. Принесем Ему наши 
истерзанные, израненные и восторженные сердца, отдадим Ему наши дары и наши 
сокровища.

В лице волхвов перед Христом преклонился ученый мир. Это было пророческое 
поклонение. Апостол Павел говорит, что пред именем Иисуса Христа преклонится 
всякое колено (см. Флп. 2:10). Да будет так! 

Мое Рождество
Среди греха и суеты,
Когда во тьме не видно следа,
Воздев в отчаянье персты,
С мольбой я обратился к Небу.
И там, где плыли облака
Среди лазури вереницей,
Листала Божия рука 
Мои прожитые страницы… 
И Вифлеемская звезда
Взошла, на сердце пламенея,
И отступила темнота,
Пред силой Господа немея. 
И сердце вмиг отозвалось,
Когда я с кротостью молился:
В сердечных яслях Сам Христос
Во мне, в душе моей родился! 
И я, как древние волхвы,
Склонив усталые колени, 
Принес Христу свои дары:
Любовь, и кротость, и смиренье!
Мой день счастливый Рождества 
Храню я в памяти нетленно,
Как дар прощения Христа,
Как праздник лучший во Вселенной!

Александр Рудаков

Поклонение волхвовПоклонение волхвов

Звезда светит и для насЗвезда светит и для нас
Волхвы с Востока, ожидавшие рождения Царя Иудейского, увидев Вифлеемскую 

звезду, отправились в далекое и чрезвычайно трудное и опасное путешествие, чтобы 
увидеть новорожденного Царя, поклониться Ему и принести дары. 

А ведь Звезда Божья руководит и каждым христианином, Вифлеемская звезда 
светит и для нас. Господь смотрит с небес на каждого из нас — никто не оставлен 
Господом. И радуется Господь, и радуется все небо об обращении и спасении каждого 
грешника: «…на небесах более радости будет об одном грешнике кающемся, нежели 
о девяноста девяти праведниках, не имеющих нужды в покаянии» (Лк. 15:7). И как 
волхвов Господь вел звездою и привел сначала в Иерусалим, а затем и к тому месту, где 
находился Спаситель, так и каждого из нас Он постепенно ведет к спасению. Если при-
смотреться внимательно к своей жизни, мы непременно увидим, как Бог помышлял о 
нас: о нашем земном благополучии и о вечном спасении наших душ. Множество при-
меров, уверен, можно привести в подтверждение этому. Сам Спаситель в Евангелии 
говорит, что «У вас же и волосы на голове все сочтены» (Мф. 10:30). Внимательно сле-
дит Господь за нами, жалеет нас и помогает во всех земных делах. Бог желает спасения 
каждому грешнику, даже, казалось бы, самому отчаянному. 

Дорогие братья и сестры! Поблагодарим же Спасителя Иисуса Христа, пришедшего 
на землю и пострадавшего за нас. Не будем роптать, когда Господь пошлет нам скорби 
и болезни, ибо это и есть та Звезда, которая ведет нас к спасению. Пусть у нас войдет 
в привычку чтение Слова Божьего, ибо блаженны так поступающие. Господи, прости 
нас грешных!

Александр Красиков (222163 Беларусь, Минская обл., г. Жодино, ул. Советская, д. 22а, Т-8, ПЗ). 
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Мир и благодать всем, кто возлюбил истину, и кто будет читать мое свидетель-
ство. Я хочу засвидетельствовать о своей жизни, о том, как Бог спас меня от суицида 
и предложил новый путь, на сто восемьдесят градусов противоположный прежнему. 
Тридцать один год я провел в местах лишения свободы. Вначале спецшкола, потом 
колония для несовершеннолетних, затем усиленный режим, строгий, крытая тюрьма 

и, наконец, особый режим. В те времена я 
говорил: «Тюрьма — мой дом родной!» Так оно 
и было. Кто-то срок отбывал, мечтая о воле, а 
я просто жил тюрьмой, так как не ведал иной 
жизни. На свободу выходил, как в отпуск, и 
вновь тюрьма, пересылки, лагеря. Проехал по 
всей России.

Вся моя жизнь, вся внутренность были про-
питаны злобой, обманом, дерзостью и иллю-
зией воровской идеи. И все это привело к 
полному душевному банкротству. Наступило 
разочарование в жизни, в людях, в понятиях 
и в себе. Пришла мысль все это остановить, и 
я принял решение уйти из жизни от передо-
зировки. Но у Бога были иные намерения на 
мою жизнь. 

2001 год. В крытой тюрьме г. Тулун Иркутской области в мои руки попал журнал 
«Евангелие за колючей проволокой». На страницах журнала я читал свидетельства 
заключенных, уверовавших во Христа. Кто-то получил свободу от наркотиков и алко-
голя, иных Господь вывел на волю досрочно. На свободе ребята обретали семьи, рож-
дали детей. Они жили, работали и уже не возвращались в этот адский круг заключения. 
А я читал и думал: «Сказка...» Но внутри меня, где-то глубоко-глубоко в сердце, зате-
плилась надежда: «А вдруг Бог живой, Он есть, и все это правда?..» Мне так захотелось 
встретиться с этими ребятами, увидеть их, поговорить хотя бы с одним из тех, кого Бог 
простил и чью жизнь изменил!

Я не знал ни одной молитвы; ночью, лежа на кровати и укрывшись одеялом, я 
просил Бога помочь мне встретиться хотя бы с одним из спасенных и измененных Им 
людей. Я был, как Фома: пока не увижу и не поговорю, не поверю! Читал и перечитывал 
журнал. У соседей по камере оказался Новый Завет, и я начал его читать. Многое было 
мне непонятно, но я понял главное: кто такой Иисус Христос и что Он сделал для людей 
и лично для меня. Однажды я спросил у начальника отряда, есть ли в тюрьме верую-
щие, те, кто читают Библию и стараются жить по заповедям? Он подумал и сказал: «Да, 
есть один такой, Анатолий Герасименко». Я попросил о встрече с этим человеком, но 
для этого мне нужно было выйти на работу. Недолго думая, я принял решение, сказав 
самому себе: «Если ты решил расстаться с жизнью, то что теряешь? А вот приобрести 
можешь — новую жизнь и новую судьбу». Тогда я еще не знал и не понимал, что это 
Иисус позвал меня Своей жертвенной любовью. Слава Богу, что тогда я набрался сме-
лости и сделал этот тяжелый для меня первый шаг навстречу Иисусу Христу, Господу 
и Спасителю моему!

Я вышел на работу, и меня перевели в рабочую камеру, где я встретил Анатолия. 
От него я узнал, что есть молитва покаяния, через которую я получу прощение грехов 
и обрету дар вечной жизни. Сам Иисус Христос будет моим Другом! Он Духом Святым 
изменит всю мою жизнь! Мы встали на колени, я повторял за Анатолием молитву 
покаяния, и эти слова лились из самой глубины моего каменного сердца. Я просил 
прощения у Господа за все мои грехи и пригласил Его войти в мое сердце и стать моим 
Господом и Спасителем! Я доверил Ему всю жизнь и благодарил за дар вечной жизни. 
Когда мы встали с колен, я ощутил в сердце маленькую частичку радости! И с каждым 
днем во время молитвы, чтения Священного Писания, общения с верующими ребята-
ми о Боге эта радость во мне росла и росла. Наступил такой момент, когда я уже не мог 
сдерживать в себе это чувство неимоверной небесной радости. И эта радость начала 

изливаться в желание со всеми ей поделиться. Я подходил к ребятам и говорил: «Бог 
живой! Он реально живой! Он наполняет мое сердце радостью и покоем! Я свободен!»

Хотя я продолжал находиться в тюрьме, но я ощутил такую свободу, что и на воле 
не ощущал! Иисус даровал мне мир в сердце и свободу моей израненной душе. Кто-
то крутил у виска, кто-то просто уходил от меня, но были и те, кто слушал, принимал 
свидетельство и каялся. И таких стало девять человек. Девять младенцев во Христе 

Иисусе! Мы все вместе пошли за Богом, и Он кардинальным обра-
зом менял наши жизни и наши судьбы. Начался долгий путь духов-
ного возрастания во Христе Иисусе.

Меня этапировали в спецтюрьму в г. Казань, а после в ИК-34 г. 
Красноярска. Нас посещали служители с воли, и это было большой 
поддержкой и подкреплением. Вот в той колонии Господь и начал 
менять мой строптивый характер и приучать к труду. Бог учил меня 
полагаться только на Него, освобождая от греховных привычек, 
жить по Его благодати и нести Его Слово заключенным и сотрудни-
кам колонии. Мой Господь Иисус Христос благословил меня даром 
евангелиста, дал силу Духа Святого, чтобы служить Ему и людям.

В 2012 году по милости Божьей я вышел на свободу услов-
но-досрочно. По освобождении я поехал в церковь, где меня 
встретили, как родного, пастор Михаил Иванович Коваль и дьякон 
Александр. После двух месяцев адаптации братья предложили мне 
служить в Центре реабилитации. На третий месяц после освобож-
дения направили учиться в институт по курсу реабилитации людей 
от нарко- и алкозависимостей. Пастор благословил служить в 
церкви, делиться Словом Божьим на воскресных собраниях. Через 
рукоположение благословили на тюремное служение. Все шло по 
воле Божьей, и я всецело отдался служению во славу Божью.

В то время я думал, что я камень во Христе Иисусе. Но написано: «Посему, кто 
думает, что он стоит, берегись, чтобы не упасть» (1 Кор. 10:12). И меня не миновала эта 
участь. Прошлая жизнь настигла, и падение мое было очень жесткое и мучительное. В 
одночасье я потерял все… Уважение, служение, обучение в институте, и был отлучен 
от церкви. Полгода мучений, как в аду. Многие, кто вчера служили со мной, отверну-
лись. Встретив на улице, шарахались, как от прокаженного. Но были и те, кто не оста-
вил, кто продолжал общаться и увещевать меня к восстановлению во Христе Иисусе. 
Это братья пастор Ляхов Сергей Леонидович и ныне дьякон Антон Сергеевич Васильев, 
который был и остается моим другом. Я покаялся, исповедался, был восстановлен в 
церкви и с тех пор по сей день служу Богу. Езжу в миссионерские поездки, делюсь 
Словом Божьим, сейчас начинаю служение в г. Гусиноозерске. И все это только милость 
Божья. По Его милости я восстановился и закончил обучение в институте.

Господь познакомил меня с сестрой Олей из г. Мариуполь. После восьми месяцев 
общения Оля переехала в наш город Улан-Удэ, где проживала с моей тетей до нашего 
венчания в церкви. Одиннадцатый год мы живем с моей любимой женой Олей в мире 
и согласии. Конечно, бывали и трудности, но Господь учит нас покрывать все любовью, 
прощать и снисходить друг к другу. Его любовь крепнет в нас и возрастает! Оля помога-
ет мне в поездках служить людям и во всем поддерживает меня. Бог благословил меня 
и профессией: я тружусь электриком, мы имеем свой дом и перевезли к нам Олину 
маму. Все необходимое Бог дает нам и для жизни, и для служения, и дает с избытком.

Каждый день мы начинаем с благодарения Богу за Его милость к нам. С Богом мы 
созидаем и творим. Жизнь под водительством Святого Духа ведет в Небеса! Без Него 
все пусто, тщетно и тленно! Благословляю всех, кто читает эти строки. Друг, Иисус 
Христос тебя любит, и у Него есть для тебя иная жизнь, иной путь. Путь чистоты, свято-
сти и праведности во Христе Иисусе, Господе и Спасителе нашем. 

Твой брат во Христе Юрий Марков, г. Улан-Удэ.

Есть инойЕсть иной путь! путь!

«Благ и праведен Господь, посему наставляет «Благ и праведен Господь, посему наставляет 
грешников на путь» грешников на путь» (Пс. 24:8)(Пс. 24:8)
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Леонид Каночкин
Дорога — это полоска земли, предназначенная для передвижения. Такое определение дает толко-

вый словарь. Казалось бы, ничего особенного, но эта «полоска земли» всегда будоражила воображение 
человека, поэтому дорога издавна стала темой осмысления для философов, художников, писателей и 
поэтов. И это неудивительно: дорога оказывает влияние на наши взгляды и на наш характер. Вспомним 
хотя бы сказку «Гуси-лебеди». Девочка отправилась на поиски братика. В начале пути она была гордой и 
капризной, а в конце стала смиренной и вежливой. Вот почему слово «дорога» обрело и второе более 
широкое значение: мы используем его для обозначения жизненного пути человека. Библия — это 
Книга не только о Боге, но и о человеке, поэтому и тема дороги нашла в ней свое отображение.

«А Филиппу Ангел Господень сказал: встань и иди на полдень, на дорогу, идущую из Иерусалима в 
Газу, на ту, которая пуста» (Деян. 8:26). Какой смысл идти на пустую дорогу? Но именно на той дороге 
Филипп встретил эфиоплянина, который приезжал в Иерусалим для поклонения и после выполнения 
обряда возвращался домой. Другими словами, дорога была пуста лишь с человеческой точки зрения, 
но Господь видел человека, который, вероятнее всего, действительно был на ней единственным пут-
ником. И Бог послал ему навстречу Филиппа, тем самым показав, что Он заботится о нас даже тогда, 
когда вокруг ни души.

В то время все народы, кроме израильского, были язычниками, они поклонялись истуканам, и 
людей устраивало такое положение вещей. «Мы здесь родились и придерживаемся тех традиций, 
которые передали нам наши предки; не мы первые, не мы последние, не нам что-то менять», — рас-
суждают в таких случаях обыватели. Но нашелся в Эфиопии человек, которого не устраивал такой 
подход. Ему кто-то сказал, что в Израиле есть храм, в котором поклоняются Богу, сотворившему небо и 
землю, и он понял, что именно такому Богу нужно служить, и отправился в далекий путь. Когда Филипп 
подошел к нему, он читал книгу пророка Исаии. Как видим, человек не терял времени, и время пути он 
использовал с пользой. Нелегко читать, даже сидя в автобусе; эфиоплянин же читал во время езды на 
колеснице, которую трясло намного сильнее. А дальше интереснее. «Филипп… сказал: разумеешь ли, 
что читаешь? Он сказал: как могу разуметь, если кто не наставит меня? и попросил Филиппа взойти и 
сесть с ним» (Деян. 8:30-31). 

Сегодня есть немало людей, которые считают себя верующими, но Библию при этом не читают. 
Оправдываются тем, что не понимают, или почти не понимают, о чем там идет речь. Таковые никогда 
ничего не поймут: под лежачий камень вода, как известно, не течет. Но эфиоплянин читал, потому что 
осознавал, что держит в руках священный текст, и его обязательно нужно хотя бы попытаться понять. 
Ему было уже ясно, что без посторонней помощи самому не разобраться. Помощи ждать было неот-
куда, так как дорога, по которой он ехал, была обычно пуста, но он все равно продолжал читать, — это 
в любом случае полезнее, чем смотреть по сторонам. Но Господь видел сердце этого человека, поэтому 
послал к нему Филиппа, который растолковал смысл прочитанного и рассказал об Иисусе Христе, о Его 
смерти за всех грешников и воскресении из мертвых, которое дарует каждому человеку надежду на 
жизнь вечную. Эфиоплянин отправился в далекий путь, чтобы поклониться Богу, и Господь предусмо-
трел для него встречу на дороге, благодаря которой открылся путь спасения его душе. Нужно отметить, 
что этот эфиоплянин был вовсе не простым человеком. Он был вельможа Кандакии, царицы Эфиопской, 
хранитель всех ее сокровищ (см. Деян. 8:27). (Кандакия — это титул правящих цариц древнего царства 
Куш, которое располагалось на территории современной Эфиопии). По возвращении домой этот уве-
ровавший вельможа не стал сидеть сложа руки. Он рассказал об Иисусе своим соотечественникам, в 
результате чего уже в первом веке в Эфиопии появилась христианская церковь. Историки считают, что 
именно этот вельможа, о котором рассказывает Библия, распространил христианство у себя на родине 
и стал первым проповедником Евангелия для своего народа. И ключевым моментом в этой истории 
стала неожиданная встреча на пустой дороге, которую предусмотрел Бог. Обращение эфиоплянина 
прошло гладко, потому что его сердце изначально было настроено на поиск истины. А что, если чело-
век горд, жесток и думает, что все знает, когда на самом деле глубоко заблуждается? Может ли Бог 
остановить такого человека на его путях? 

Таким человеком был фарисей по имени Савл. Он был хорошо образован, имел положение в обще-
стве. Он преследовал христиан и думал, что тем самым служит Богу. И вот он с группой единомыш-
ленников идет из Иерусалима в Дамаск с единственной целью — делать зло последователям Христа. 
Притом инициаторам этого похода выступал именно Савл: он выпросил у первосвященника письма 
к синагогам в Дамаске, которые позволяли ему задерживать, связывать и отводить в Иерусалим для 
суда тех евреев, которые уверовали в Мессию. И вот он идет по дороге, и его цели совсем не Божьи. 
Во время пути он, очевидно, разговаривал со своими спутниками, они обсуждали, как будут хватать и 

бить невинных людей, и их сердца становились еще жестче. Дорога меняла путников в худшую сторону, 
потому что их путь не был угоден Богу. И вот на этом пути, когда Савлу до Дамаска оставалось совсем 
недалеко, «...внезапно осиял его свет с неба. Он упал на землю и услышал голос, говорящий ему: Савл, 
Савл! что ты гонишь Меня?» (Деян. 9:3-4). От этого света Савл ослеп, и его за руку привели в Дамаск. 
Затем по вдохновению Божьему к Савлу пришел некто Анания, который возложил на него руки, и он 
прозрел. Жизнь Савла радикально изменилась. Он шел в Дамаск, чтобы гнать христиан, но когда при-
шел, сам начал горячо и бесстрашно проповедовать об Иисусе. Гонитель Савл стал апостолом Павлом. 

Повествование об этом чудесном обращении занимает всего полстраницы, но представьте себя 
на месте Савла! Человек на дороге вмиг ослеп, моментально разрушились все его планы. Впереди — 
неопределенность, ведь он не знал, что Господь подаст ему в скором времени исцеление. Возможно, он 
думал, что больше никогда не увидит солнечного света, и молодому человеку тяжело было смириться с 
такой мыслью. Как видим, обращение Савла ко Христу не было таким гладким, каким было обращение 
эфиопского вельможи. Разница, наверное, в том, что эфиопский вельможа сам изначально выбрал тот 
путь, который был угоден Богу, и Господь дал ему несоизмеримо больше, чем он мог предположить, а 
вот Савла пришлось остановить на дороге, которая была изначально неверна, чтобы он получил новое 
имя и необыкновенное Божье благословение. Богу по силам обратить к Себе даже тех, кто закоренел 
в своих заблуждениях.

Большинство читателей журнала находятся в местах лишения свободы. Арест, суд, приговор — 
это тот удар, который пришлось пережить, который разрушил все планы и привычный образ жизни. 
Этот удар сопоставим с тем ударом, который пережил Савл, когда вмиг потерял зрение. Но именно 
в этом проявляется милость Божья, так как Он дает возможность переосмыслить прожитое и найти 
путь спасения. Да, для многих будет трудно согласиться, что тюрьма может стать благословением. Но 
вспомните «лихие» 90-е. Тогда многим удалось избежать тюрьмы, потому что они стали настолько «кру-
тыми», что даже правоохранительные органы побаивались с ними связываться. И где они? Прожили 
счастливую жизнь и сейчас на пенсии нянчат внуков? Наверное, на каждом центральном городском 
кладбище есть аллея, на которой похоронены «авторитеты» тех лет. Их жизнь была короткой, потому 
что они нашли способ избежать наказания, но в результате лишились возможности переосмыслить 
свой путь и обрести спасение души…

«Так говорит Господь: остановитесь на путях ваших, и рассмотрите, и расспросите о путях древних, где путь 
добрый, и идите по нему, и найдете покой душам вашим…» (Иер. 6:16)

Жизнь как дорога

Альберт Кейп. Крещение евнуха. 1640 
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«На пути правды — жизнь, и на стезе ее нет смерти»«На пути правды — жизнь, и на стезе ее нет смерти»
(Пр. 12:28)(Пр. 12:28)

Таков мой путь
Благодарю нашего Спасителя Иисуса Христа и Бога 

Отца, что не оставил нас сиротами, — с нами Дух 
Святой Божий! Благодарю Господа за всех добрых 
людей, которых я встретил на своем жизненном пути! 
Благодарю братьев и сестер во Христе, кто трудится на 
ниве Божьей ради спасения наших душ! 

Зовут меня Николай, родом я из города Карачев 
Брянской области. Нахожусь на пожизненном заключе-
нии за свои злодеяния, чаша которых переполнилась 
за 24 года моей жизни. О прошлой жизни рассказывать 
нечего, и так понятно, какой дорогой я шел, а вот новая 
жизнь — это подарок Божий мне! На первый взгляд 
кажется, что у всех у нас одинаковые сломанные судь-

бы, но все же у каждого человека свой путь и свой духовный рост на этом пути. И вот таков мой путь, 
и что должно было произойти, то и произошло. Иначе, наверное, я никогда бы не узнал о Господе, 
сколько бы мне ни говорили родители и родственники о Нем. 

Воистину Бог есть! Господь сказал: «Ибо иго Мое благо, и бремя Мое легко» (Мф. 11:30), и это так 
— я попробовал и не ошибся. И дальше жизнь моя пошла словно в сказочной истории: я получил от 
Господа прощение грехов и свободу души, я обрел братьев и сестер во Христе, я изучаю Слово Божье 
и живу новой жизнью христианина. Это чудо сотворил во мне Бог, и я воздаю Ему, Владыке, благодаре-
ние и славу. Знаете, что я понял? Когда твоя жизнь — это благодарность Богу и ты во всех своих делах 
стараешься как-то прославить Бога за все добро, которым Он тебя одарил, Он все возвращает обратно! 
То есть наши дары нам и дарит, обогащает нас вдвойне, втройне и более раз. И еще я знаю, если душой 
ты всецело предан Господу, то Он будет тебя хранить и не оставит ни тебя, ни твоих родных, о которых 
ты печешься. 

Пользуясь случаям, хочу передать привет братьям Александру Горному в Архангельск и 
Константину Спорышу в Курск. И у всего общества, у родных погибших от моей руки людей я прошу 
прощения пред Господом и Спасителем моим, Которому слава во веки! 

Николай Шитиков (431030 Мордовия, Торбеевский р-н, п. Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС). 

Новый поворот
Пасмурное небо часто навевает грусть, и, наоборот, когда начинает 

светить солнце, обогревая все вокруг, хорошо и тепло становится на 
душе. Так и в духовном мире происходит: душа тянется к свету, тяжело 
ей бродить в потемках, где царит хаос, который приводит лишь к раз-
рушению и самоуничтожению. Блуждая во тьме, душа не знает радости, 
которую дает Господь кающимся грешникам. Он дает такой свет, кото-
рый будет светить и обогревать всегда!

Увы, немало разрушений творит человек на своем жизненном 
пути… Губит себя, губит природу, губит окружающих людей, приносит боль, разочарование и слезы… 
Только что-то создаст хорошее — и снова рушит. И кажется, что нет выхода из этого круговорота, но 
выход есть всегда! Главное понять, что твой жизненный путь неверный, что пора остановиться на пути 
греха и развернуться к свету. И нужно разрушить все, чем ты жил ранее, до основания, признать свою 
греховность и отдать жизнь Господу, и Он на Своем фундаменте выстроит новую жизнь. Я с самого сво-
его рождения жил неправильно, и сам разрушил свою жизнь. Я уже думал, что это конец моего пути, 
но Господь думал совершенно иначе, и Он терпеливо меня ждал. После искреннего раскаяния моя 
душа проснулась, словно от долгой спячки, увидела свет Божий, и вера в Господа дала новый поворот 
моему жизненному пути. И я очень рад, что Бог построил мою новую жизнь на крепком фундаменте 
— Господе и Спасителе моем Иисусе Христе! Грех разрушает жизнь, это истинно так, и если мы про-
должаем служить греху, то мы продолжаем идти путем погибели, а жизнь со Христом совсем другая, 
она с каждым днем все прекраснее и прекраснее. Потому что Бог есть любовь, а любовь творит чудеса 
и созидает прекрасное! 

Петр Черкас (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС). 

Меня интересует такой вопрос: упоминают ли Иосиф Флавий или другие историки первых 
веков нашей эры об Иисусе Христе? Есть ли упоминания о Нем у нехристианских авторов? 

(Руслан Р., Саратовская обл.)

Первые упоминания об Иисусе Христе в нехристианских литературных 
источниках были сделаны греческими и римскими историками, жившими 
во второй половине I века или в первой половине II века. Таким образом, 
они описывали события, которые произошли совсем недавно перед этим.

Наиболее древний подобный текст, в котором есть упоминание об 
Иисусе (хотя и в косвенной форме), относится примерно к 73 году н.э. 
Автором являлся философ-стоик из Самосаты (Сирия) по имени Мара Бар 
Серапион. Он называет Иисуса «мудрым Царем» иудеев. Этот автор отме-
чает, что об Иисусе говорили, будто бы Он распространял новые законы. 
(ср. Мф 5:21-48) Также философ пишет, что предание Иисуса на смерть не 
принесло иудеям никакой пользы.

Иудейский историк Иосиф Флавий (ок. 37 н. э. – ок. 100) известен 
дошедшими до нас трудами «Иудейская война» и «Иудейские древности». 
Иосиф Флавий происходил из священнического рода и получил хорошее 
образование, как еврейское, так и греческое. В возрасте 19 лет присоеди-
нился к фарисеям. 

Самое известное непосредственное упоминание об Иисусе в нехристианском источнике принадлежит 
историку Иосифу Флавию («Иудейские древности», книга XVIII, глава III) и датируется второй половиной I 
века. Данный текст сохранился во всех рукописях работ Иосифа Флавия на греческом языке. Флавий здесь 
заходит настолько далеко, что даже предполагает, что Иисус действительно мог быть Мессией. Флавий 

пишет примерно следующее: «В то время мудрец, называемый 
Иисусом, замечательный в Своих деяниях, был известен Своей пра-
ведностью. Многие иудеи и иноплеменники стали Его учениками. 
Пилат приговорил Его к смерти через распятие на кресте. Но те, кто 
стали Его последователями, не отреклись от своего ученичества 
и рассказывали, как Он явился перед ними живым через три дня 
после смерти Своей на кресте, и что по этой причине Он мог быть 
Тем Мессией, про Которого говорили такие удивительные слова 
пророки. Названное по имени Его общество христиан существует 
и доныне».

Также Иосиф Флавий упоминает об Иоанне Крестителе (книга 
XVIII, глава V): «Ирод наказан был от Бога в отмщение за смерть 
Иоанна, поименованного Крестителем. Ибо он повелел лишить 
жизни сего праведного мужа, побуждавшего Иудеев к доброде-
тельной жизни и научавшего их, чтобы они, храня между собою 
правду, должным образом почитали Бога, потом приступали ко 
крещению. Это омовение, проповедовал он им, тогда будет угод-
но Богу, когда вы станете употреблять его не для очищения тела 
только, но и для очищения себя от пороков, расположив к истине 
ваши сердца. Так как народ, восхищенный таким учением, стекался 
к Иоанну в великом множестве, то Ирод, опасаясь, чтобы такая 
власть сего мужа не привела к отложению от него его подданных, 
которые готовы были сделать все по совету Иоанна, счел за луч-

шее прежде, чем произойдет в народе какое-нибудь возмущение и он (Ирод) подвергнется бедствию и 
будет после бесполезно раскаиваться, лишить жизни Иоанна. Итак, Иоанн по этому подозрению Ирода был 
заключен в оковы и отослан в замок Макерон, где и лишен жизни. По смерти Иоанна Иудеи думали, что 
последовавшая гибель войска Ирода была мщением Божиим за убийство сего мужа». 

Некоторые упоминания о Личности Иисуса и о деяниях Его учеников встречаются и в работах рим-
ских авторов II века н.э. (например: Плиний Младший, Epistolarum ad Traianum Imperatorem cum eiusdem 
Responsis liber X, 96; Тацит, Анналы XV, 44; Светоний, Жизнь Клавдия, 25.4).

Иудейские источники, в особенности Талмуд, также содержат упоминания об Иисусе и некоторые 
мнения, что о Нем существовали. Это дает возможность доказать определенное количество исторических 
деталей об Иисусе Христе, используя исторические документы. 

(из книги «История раннего христианства». А. Ковальницкий). 

Уильям Уистон. Воображаемый портрет 
Иосифа Флавия. 1737

Страница из книги «Иудейские древности» 
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Приглашаем
Приветствуем всех, кто находится в местах 

лишения свободы и хочет общаться с христи-
анами. Волонтеры социального служения 
«Открытые двери» ответят всем желающим 
переписываться на духовные темы. Наши 
сотрудники находятся в Санкт-Петербурге, 
Мурманске, Тверской и Ленинградской обла-
стях. А офис нашего служения расположен по 
адресу: 194214 Санкт-Петербург, ул. Большая 
Озерная, д. 27, «Открытые двери». Пишите, мы 
обязательно ответим на ваши письма!

Новый адрес
Меня перевели в другую колонию, и я хочу 

сообщить всем братьям и сестрам, кто меня 
знает, что у меня сменился адрес. Пишите мне, 
пожалуйста, я очень жду ваших писем! К сожа-
лению, при переезде потерялись многие адреса, 
поэтому очень надеюсь на возобновление пере-
писки с вашей стороны. 

Олег Петров (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. 
Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

Приветы и благодарности
Передаю христианский привет братьям и 

сестрам, с которыми я ранее переписывался, 
а теперь переписка оборвалась. Это Виталий 
Буклов, Сергей Троценко, Владимир Истомин, 
Сергей Панаев, Светлана Гусейнова и фонд 
«Конкордия». Очень надеюсь, что наше обще-
ние в Духе Святом возобновится. Молюсь о вас! 

Виталий Веревкин (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. 
Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС). 

Я очень давно знаком с сестрами Хильдой 
Тайпале из Финляндии и Ангелиной Мальцевой 
из США и хочу передать им благодарность и сер-
дечный привет. А также мое приветствие брату 
Владимиру Исаеву из Чувашии. Я помню всех вас 
и молюсь о вас. Оставайтесь с Господом!

Валентин Афанасьев (431030 Мордовия, р.п. Торбеево, ул. 
Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС). 

Хочу поделиться с вами радостью: двери 
нашей колонии вновь открыты для тюремного 
служения. Слава Богу! Прошу ваших молитв 

о служении в этих стенах и о благословении 
свыше силой Духа Святого служителя Виталия 
Сергеевича Панина из г. Оренбурга. Духовная 
поддержка так важна для наших душ, она укре-
пляет, умудряет и показывает, что мы не одни и 
не забыты Господом. Также христианский при-
вет братьям и сестрам: Виктору Техрибу из села 
Сузаново, Владимиру Киселеву из Калужской 
области и Виталию Новикову из Москвы, Анне 
Баклановой из Лесосибирска, Юрию Демину из 
Горловки, Олегу Пупову из п. Локоть, Вадиму 
Шляпникову из Брянска, Артуру Киракосяну из 
Самары и всем тем, кто встретился на моем 
жизненном пути и оказал влияние на мое духов-
ное становление, укрепление и возрастание во 
Христе. Да благословит и поможет вам во всем 
Господь!

Вадим Чирков (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. 
Советская, д. 6, ИК-6, ПЛС). 

Духовная переписка
Я осужден к пожизненному лишению свобо-

ды. За решетку попал очень рано — в 18 лет, не 
успев создать семью и обзавестись друзьями, 
которые, может быть, скрасили бы мое одино-
чество… Сейчас мне 30 лет, и я очень одинок. 
Слава Богу, у меня есть любимая мама и здесь 
есть работа. В материальной помощи я не нуж-
даюсь. Но мне бы очень хотелось почувствовать 
себя не отбросом общества, а человеком, хоте-
лось бы, чтобы кто-нибудь написал мне и стал 
моим другом по переписке. Я упал, но пытаюсь 
подняться, нащупать верный путь и очень хочу, 
чтобы кто-нибудь взял меня за руку!

Максим Смирнов (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. 
Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС).

Я давно читаю журнал, а сейчас решился 
сам написать вам. Возможно, и я буду услышан, 
обратившись с его страниц к многочисленным 
братьям и сестрам, и кто-то ответит мне и под-
держит на моем духовном пути.

Устал со стенами глухими
Вести свой долгий монолог. 
Господь, прошу Тебя, пошли мне
Того, кто вступит в диалог. 
Дмитрий Старостин (618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. 

Карналлитовая, д. 98, ИК-2, ПЛС).

Кроме вас мне обратиться больше 
не к кому. Я освобождаюсь в феврале 
2025 года и очень нуждаюсь в зимней 
одежде и обуви на освобождение (рост 
177, р. 52, обувь р. 44). Заранее спасибо!

Алексей Пронин (453256 Башкортостан, г. Салават, 
ИК-4, отр. 7). 

Очень хотелось бы иметь Библейский 
словарь Эрика Нюстрема и Библейский 
атлас — буду признателен за такой 
подарок! Я учусь в заочной библейской 
школе, и мне необходимы эти книги для 
обучения. 

Виталий Ярмуратий (110700 Казахстан, Костанайская 
обл., г. Житикара, РГУ учр. № 39, ПЛС). 

Молю о помощи во имя Господа и 
Спасителя нашего Иисуса Христа! Более 
25 лет меня мучает псориаз. Лекарства, 
выдаваемые здесь, не помогают. Из род-
ственников помочь тоже некому. Нужны 
витамины «Компливит» и мази карталин 
и белосалик. А еще мне очень нужна 
электробритва: по правилам учреж-
дения нужно бриться каждый день и 
только электробритвой, а в моей совсем 
износились ножи и режут кожу, пора-
женную псориазом… Ради Христа, 
помогите, пожалуйста! Посылку с лекар-
ствами можно выслать на адрес: 222526 
Беларусь, Минская обл., г. Борисов, ул. 
Б. Коморова, 16-57, Колесень Наталье 
Евгеньевне. 

Павел Бычковский (222163 Беларусь, Минская обл., г. 
Жодино, ул. Советская, д. 22а, Т-8, ПЛС). 

Может быть, кто-то бы смог выслать 
мне простую посылку до 20 кг? С канце-
лярией, конвертами, вещами на рост 180 
и р. 52, обувь 43. А еще любой едой — 
что Бог положит на сердце! Спасибо, что 
вы есть, добрые люди!
Игорь Мальцев (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, 

ул. Советская, д. 6, ИК-6, ПЛС). 
 
Я нахожусь на принудительном лече-

нии в психиатрической больнице, здесь 

мне предстоит провести долгие годы, 
так как я совершил тяжелое преступле-
ние, в чем очень раскаиваюсь. Я нужда-
юсь в духовной литературе и простом 
христианском общении. Также у меня к 
вам большая просьба о помощи канце-
лярией и предметами первой необхо-
димости. 

Николай Кочкарев (157876 Костромская обл., 
Судиславский р-н, п/о Раслово, п. Березовая роща, д. 1, 

КПБСТИН 2 отд.). 

Дорогие братья и сестры! Я еще 
молод, но в этих местах дали о себе 
знать многие болячки. Нужны лекарства 
и витамины. Кому небезразлична судьба 
покаявшегося грешника, дайте о себе 
знать, пожалуйста, и я напишу, что мне 
необходимо. В медсанчасти учреждения 
этих препаратов нет. Да благословит вас 
Господь! 

Дмитрий Шевченко (682610 Хабаровский край, 
Амурский р-н, п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

Дорогие братья и сестры во Христе! 
Я отбываю пожизненное лишение сво-
боды, и у меня появилась возможность 
снизить срок, так как я тяжело заболел 
туберкулезом легких. Я очень нуждаюсь 
в почтовых марках и конвертах, их (и 
только их!) можно мне выслать без огра-
ничений и только заказным письмом. 
Прошу помощи у людей, а ожидаю от 
Христа! Благослови вас Господь!

Максим Карнаухов (461505 Оренбургская обл., г. Соль-
Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6, туб.больница). 

У меня болит рука и нога, врачи 
посоветовали применять эластичный 
бинт, но у меня его нет… Если можете, 
помогите мне, пришлите такой бинт! А 
также очень нужны таблетки ортофен, 
цитрамон и обезболивающие. И еще 
буду благодарна за теплую одежду (р. 
46–48): ночную рубашку, кофту, гольфы. 
Молюсь, чтобы Господь дал здоровья 
досидеть до конца срока в 2025 году. 

Наталья Гудкова (153025 г. Иваново, ул. Болотная,  
д. 12, ИК-7, отр. 5). 

Приглашаем вас  
на  наш канал 
«Cтудия РХР»

  Проповеди 
Ярла Николаевича 

Пейсти на канале 
«Тайны Библии»

ЦЕНТР «ДОМ ПИРККО — ОСВОБОЖДЕНИЕ» ЦЕНТР «ДОМ ПИРККО — ОСВОБОЖДЕНИЕ» 
8 (800) 200-41-45 зВОНОК БЕСПлаТНый8 (800) 200-41-45 зВОНОК БЕСПлаТНый

Всем, желающим отозваться на просьбу о помощи, 
сообщаем, что прежде чем выслать бандероль осуж-
денному, напишите ему письмо для уточнения место-
нахождения и разрешения на ее получение. Особенно 
это касается осужденных к ПЛС. Не забудьте вложить в 
письмо чистый  лист и конверт для ответа вам! Да благо-
словит Бог всех, жертвующих во имя Его!

«Я видел пути его, и исцелю «Я видел пути его, и исцелю 
его, и буду водить его его, и буду водить его 

и утешать его и сетующих его» и утешать его и сетующих его» 
(Ис. 57:18)(Ис. 57:18)
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«Иду ли я, отдыхаю ли — Ты окружаешь «Иду ли я, отдыхаю ли — Ты окружаешь 
меня, и все пути мои известны Тебе» меня, и все пути мои известны Тебе» 

(Псалом 138:3)(Псалом 138:3)

Рональд Никкель
«Я по милости Божией человек-христианин, по делам великий грешник, по званию 

бесприютный странник, самого низкого сословия, скитающийся с места на место. 
Имение мое следующее: за плечами сумка сухарей, да под пазухой Священная Библия; 
вот и все».

Эти слова приковали мое внимание, когда я открыл книгу, подробно рассказываю-
щую о жившем в девятнадцатом веке человеке, чья неутолимая жажда познания Бога 
привела его на путь паломничества. Его путь заключался не столько в продвижении к 
определенной географической точке, сколько в поиске подлинной близости с Богом. 
Оставив позади все препятствия, он сосредоточил свои мысли на одном — посещении 
святых мест. Его рассказ о путешествиях наполнен встречами с разными людьми: «свя-
тыми», у которых он учился, и страждущими, которым он приходил на помощь.

Читая подробности его путешествий, я вспомнил о заключенных в Польше, кото-
рые ежегодно совершают паломничество к Ченстоховской иконе Божьей Матери. Идя 
пешком на протяжении многих дней, заключенные также помогают пожилым людям 
и людям с ограниченными возможностями, прикованным к инвалидным коляскам, 
проделать путь, который они не смогли бы совершить самостоятельно. Служение и 
помощь тем, кто нуждается в поддержке во время паломничества, зачастую оказывают 
более глубокое воздействие на заключенных, чем само прибытие в пункт назначения.

Я не паломник, хотя и посетил множество святынь по всему миру. Я был в Вифлееме, 
Назарете и Вифании, на реке Иордан и в Иерусалиме, и даже в доме на Прямой улице 
в Дамаске, в котором Анания встретился с апостолом Павлом, а еще на горах Нево и 
Фавор, в Соборе св. Петра в Риме, а также в соборах и святынях на каждом континен-
те. Меня неизбежно раздражала и отталкивала вездесущая торговля, связанная со 
святыми местами. Шумная суета и безделушки отвлекали мое внимание от святости. 
Я надеялся глубоко почувствовать присутствие Иисуса во время своего посещения 
Церкви Рождества Христова на площади Яслей в Вифлееме, но вместо этого оказался 
в толпе вооруженных фотоаппаратами туристов и агрессивных продавцов сувениров 
на улице. Ощущения были очень далеки от святости. Как бы я ни старался, используя 
воображение и молитву, ясли не помогли мне глубже ощутить Иисуса и продвинуться 
в духовном познании. 

Я понимаю, что, когда родился Иисус, ни Вифлеем, ни ясли не считались святыми 
местами. Ясли были совсем обычными и неприметными. Они находились в рядовом 
помещении, расположенном в незаметной деревушке. Единственное, что заслуживает 
внимания, — это именно тот факт, что деревня была совершенно обыденной, ничем 
не выделяющейся. Однако то, что Иисус родился в таком месте и при таких обстоятель-
ствах, имеет большое значение, потому что благодаря Своему Рождеству Он оказался 
посреди реалий обыденного существования. В действительности Иисус родился не в 
почитаемом святилище, а среди тесноты, шума и гама обыденной жизни и торговли. 
Если бы Иисус родился в Вифлееме в наше время, мне кажется, что место Его рождения 
находилось бы где-то среди плотно стоящих сувенирных лавок навязчивых торговцев.

В святых местах, которые я посетил, увы, нет святости. Я не хочу сказать, что там 
нельзя ощутить Божьего присутствия. Однако ощущение Бога в меньшей степени свя-
зано с определенным местом и больше — с радостным осознанием того, что Бог каса-
ется Своим присутствием и Своей силой жизней обычных людей в обыденных местах.

Сущность духовного возрастания связана не с посещением святынь, а с тем, что 
душа и сердце человека стремятся к близкому общению с Богом. Вся наша жизнь — это 
паломнический путь, ведущий к тесному общению с Иисусом, идя которым, мы помога-
ем людям, о которых Он печется. 

«Научи нас, Боже, видеть в нашей жизни на земле паломничество, ведущее нас на 
небеса; и дай нам благодать, совершать его мужественно в единении с верным Тебе 
народом. Помоги нам желать горнего, а не проходящей суеты сего мира; и даруй нам 
сил нести доброе свидетельство о нашем Господе и служить всем нуждающимся, встре-
чающимся на нашем пути во славу Имени Твоего. Аминь». 

Путь паломникаПуть паломника
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